
Santa Casa Olhos abre inscrições 
para o Mutirão do Glaucoma
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A 14ª Câmara Cível do TJMG manteve a senten-
ça da Comarca de Montes Claros, que condenou 
duas empresas responsáveis por um condomínio 
residencial a indenizar a família cujo filho se feriu 
com arame farpado da cerca do residencial. Cada 
um dos pais deve receber R$ 2 mil por danos mo-
rais e o menino, a mesma quantia, acrescida de R$ 
4 mil por danos estéticos, totalizando R$ 10 mil.

Casos graves de dengue 
têm alta; idosos são os 
mais afetados

Justiça responsabiliza 
condomínio por acidente 
com criança
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Foi realizada, nessa quarta-feira (28), a primeira reu-
nião de 2024 do Comitê Consultivo de Sustentabilida-
de do Agro Mineiro (CCS Agro), em Belo Horizonte. 
Entre os presentes, estavam presentes o presidente da 
Sociedade Rural de Montes Claros, José Henrique Ve-
loso; o presidente do Sistema Faemg/ Senar, Antônio 
de Salvo.

Em comemoração ao Dia da Mulher, o 
Sindcomerciários juntamente com o Sind-
comércio, Sindcarnes com o apoio do Se-
nac e do Sesc, realizará a “2ª Edição do Mês 
das Mulheres”, no dia 14 de março, às 19h, 
no auditório do Senac, totalmente gratuito 
para todas as trabalhadoras de Montes Cla-
ros e do Norte de Minas.

CCS Agro realiza 
primeiro encontro 
de 2024

Encontro da Mulher Comerciária é realizado 
em homenagem ao mês das mulheres

Projeto Jequitaí será licitado na Bolsa 
de Valores nesta sexta-feira (1º/3)
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JUSTIÇA 4

NEGÓCIOS 7

Com a perspectiva de atender mil pacientes, já estão abertas as inscrições para quem deseja participar do Mutirão do Glaucoma, que 
é realizado pela Santa Casa Olhos. Este ano, a ação está marcada para o dia 16 de março entre 7h e 17h. 

AGRONEGÓCIO 9

SAÚDE 6

Médico é preso em 
hospital de Montes Claros 
após denúncia de 
importunação sexual

JUSTIÇA 9

A Companhia de Desenvolvimento dos Vales do São 
Francisco e do Parnaíba (Codevasf ) realiza, nesta sexta-feira 
(1º/3), às 14h, na B3 (Bolsa de Valores), em São Paulo (SP), 
o leilão do esperado Projeto Hidroagrícola Jequitaí, antiga e 
fundamental demanda de toda a 

POLÍTICA 3

SEGURANÇA PÚBLICA 8

A Prefeitura de Montes Claros apresentou à Câ-
mara de Vereadores, a prestação de contas do muni-
cípio referente ao terceiro quadrimestre de 2023. O 
evento foi realizado nessa quarta-feira (28/2) e con-
tou com a participação de membros da Secretaria de 
Finanças e dos parlamentares. 

Prestação de contas da 
Prefeitura aponta superavit 
orçamentário de R$ 103,4 
milhões
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RHEINLAND
Como a análise do ciclo de vida reduz os 
impactos ambientais

A escolha de produtos susten-
táveis ou produzidos de forma res-
ponsável, focando na redução de 
impactos ou geração de benefícios 
socioambientais, é cada vez mais 

importante para os consumidores. 
No Brasil, uma pesquisa do Capter-
ra, plataforma de comparação de 
softwares B2B, aponta que 7 em 
cada 10 brasileiros, ou 78%, dizem 

que as ações sustentáveis de uma 
empresa influenciam, em algum 
nível, suas escolhas de produtos ou 
fornecedores.

Já segundo o Global Sustaina-
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EMPRESAS E FINANÇAS, EMPRESÁRIO, E FOI VICE-GOVERNADOR DO AMAZONAS (1999-2002)

Estratégia de folha de pagamento na prática

Governo ainda precisa entender a 
importância da austeridade fiscal

Se os funcionários são o coração 
pulsante de uma organização, então 
a folha de pagamento é, de muitas 
maneiras, o sangue que a percorre. 
Quando feita corretamente, a folha 
de pagamento tem o potencial de 
ser estratégica. Ela pode possibilitar 
uma força de trabalho ágil, flexível 
e comprometida, ao mesmo tempo 
que facilita o crescimento global. No 
entanto, se feita de maneira incor-
reta, o oposto pode acontecer. Os 
funcionários ficarão desmotivados 
rapidamente e começarão a procu-
rar meios alternativos de emprego.

Com os funcionários sendo o 
maior ativo intelectual em qualquer 
organização, os líderes de negócios 
estão levando a folha de pagamento 
muito mais a sério do que nunca. E 
com razão. Ao pensar na folha de pa-
gamento como um ativo estratégico, 
as empresas podem construir uma 
infraestrutura com a agilidade e a es-
calabilidade necessárias para crescer 
pelo menos nos próximos 20 anos. 
Mas o que as empresas devem prio-
rizar ao implementar uma estratégia 
de folha de pagamento?

Garanta que a folha de paga-
mento esteja no centro de qualquer 
transformação de HCM

O erro mais comum que vejo é 
uma empresa deixar a folha de paga-
mento para o final ou tratá-la separa-
damente de sua transformação mais 
ampla de gestão do capital humano 
(HCM, sigla em inglês). Isso pode 
levá-la a criar inadvertidamente 
um fluxo de dados excessivamente 
complexo, que pode ser um desafio 
demorado e caro de corrigir. Para 
garantir que isso não aconteça, é 
importante que as organizações não 
deixem a folha de pagamento como 
uma reflexão tardia em sua transfor-
mação de HCM, mas a coloquem em 
destaque.

ENTENDA OS QUATRO 
INGREDIENTES PARA UMA 
FOLHA DE PAGAMENTO 

BEM-SUCEDIDA

Se há algo que aprendi sobre fo-
lha de pagamento, é compreender 
seus quatro ingredientes fundamen-
tais: dados, pessoas, processos e 
tecnologia. As organizações podem 
ficar entusiasmadas com a mais 
recente tecnologia de folha de pa-
gamento no mercado, mas não dar 
a devida atenção à qualidade e dis-
ponibilidade de seus dados, ou seja, 

podem ter os processos certos para 
garantir precisão, mas não possuir 
a expertise interna para integrá-los 
todos. Como em qualquer prato 
excelente, é crucial que todos os 
ingredientes funcionem juntos em 
equilíbrio.

PENSE A LONGO PRAZO

Ainda não conheci uma organi-
zação que queira mudar sua solução 
de folha de pagamento, mas conhe-
ço muitas que precisam fazer isso. 
Quando esse é o caso, é importante 
não se apressar. 

Ao escolher uma solução de fo-
lha de pagamento, é fundamental 
que a organização considere suas 
necessidades a longo prazo e ques-
tione a durabilidade de sua escolha. 
Sim, as soluções devem ser avaliadas 
com base em seu desempenho atual. 
No entanto, reserve um tempo para 
considerar a direção que a solução 
e o fornecedor que a produz estão 
tomando. Você consegue identificar 
um histórico de investimento e uma 
rota que esteja alinhada com suas 
necessidades futuras?

ENTENDA ONDE ESTÃO O 
VALOR E OS CUSTOS

O primeiro ano do terceiro man-
dato do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva terminou sem que o gover-
no federal tenha compreendido a 
importância da austeridade fiscal.

Durante todos os meses de 2023 
o governo declarou não haver pro-
blema algum em endividar para 
crescer e melhorar a infraestrutura 
do país. Da mesma forma, não viu 
problema no fato de o Brasil ter 
inflação acima da meta e déficit 
primário de 1% a 1,5%, ao invés de 
déficit zero.

O esforço do governo foi no sen-
do de buscar elevar a arrecadação, 
fazendo isso por meio da criação de 
novos tributos, como o imposto se-
letivo sob produtos nocivos à saúde 
e ao meio ambiente, da tributação 
sobre lucros não distribuídos e ge-
rados no exterior em offshores e 
paraísos fiscais, e de alíquotas maio-
res no novo Imposto sobre Bens e 
Serviços (IBS) e na Contribuição 
Social sobre Bens e Serviços (CBS).

Também para garantir maior 
arrecadação, vetou a lei que man-
tém a desoneração de tributos 
sobre folha de remuneração de 
empregados, inclusive prefeituras, 
e viu o veto ser derrubado por um 
Congresso não hostil ao governo. 
O objetivo era abocanhar entre R$ 
20 a R$ 35 bilhões a mais por item, 
visando aumentar o bolo arrecada-
tório em mais de R$ 100 bilhões 
por ano.

Isso tudo feito pelo mesmo go-
verno que já cobra tributos cuja 
soma representa 34% do Produto 
Interno Bruto (PIB), gerando déficit 
primário de 1% e déficit nominal de 
5% a 7%, ambos comparavelmente 
ao mesmo PIB. É o mesmo governo 
que desperdiça sem pudor a opor-
tunidade de reduzir os gastos com 
privilégios de poucos funcionários 
públicos, que somam de 12,8% 
a 13% do PIB, para um patamar 
próximo da média de 9,8% do PIB 
praticada pelos 37 países membros 

da Organização para a Cooperação 
e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE), providência que poderia 
proporcionar economia de até 3% 
do PIB, algo em torno de R$ 330 
bilhões por ano.

Também ignora a necessidade 
de redução dos gastos tributários 
da União, hoje consumindo de 
4,8% a 5% do PIB, para cerca de 
2,5% do PIB, economizando com 
isso cerca de R$ 250 bilhões por 
ano. Ao contrário, prefere a via mais 
onerosa para a sociedade brasileira, 
a do aumento dos tributos, embo-
ra o discurso recorrente seja o que 
não tem interesse em aumentar 
a carga tributária do país, hoje de 
33,5% a 34% do PIB.

Alguém duvida que, em apenas 
uma década, teríamos um Brasil 
muito diferente (para melhor) se 
os governos cortassem os gastos do 
funcionalismo e das renúncias fis-
cais, economizando R$ 580 bilhões/
ano ou mesmo a metade disso, R$ 

290 bilhões/ano, e investindo esse 
montante – sem sobrepreços – em 
infraestrutura?

A melhor opção para proporcio-
nar benefícios palpáveis a todos os 
segmentos da sociedade brasileira e 
recolocar o país na direção do de-
senvolvimento seguro e continuo é 
o controle sobre o endividamento, 
atrelado à inflação mais baixa, sem-
pre dentro da meta.

Inflação mais baixa seria bom 
para os governos. Isso porque pa-
íses e os estados brasileiros finan-
ciam suas dívidas nas instituições 
bancárias pagando taxas de juros 
cujos cálculos estão ligados direta 
ou indiretamente à inflação inter-
na, ao controle orçamentário e à 
capacidade de pagamento. Hoje, a 
dívida pública brasileira envolven-
do todos os entes federativos é da 
ordem de 74,7% a 75% do PIB, ou 
seja, algo próximo de R$ 8 trilhões. 
A Instituição Fiscal Independente 
(IFI), órgão vinculado ao Sena-

do, sinaliza dívida de 78% do PIB 
em 2024, e a média entre 20025 e 
2033, de 87,4% do PIB, segundo re-
portagem publicada em dezembro 
de 2023 pelo site Poder 360.

Esses dados levam a uma refle-
xão inafastável: embora não haja 
uma relação direta e certa para cada 
ponto percentual a mais na inflação 
anual, teremos cerca de 1 p.p. no 
custo de financiamento anual da dí-
vida. Ou seja, R$ 80 bilhões por ano, 
valor maior do que o total obtido 
em todo o esforço de buscar o au-
mento de arrecadação via aumento 
de tributos.

Inflação mais baixa também se-
ria benéfica para o povo brasileiro. 
Significaria aumento do poder de 
compra e maior previsibilidade para 
o controle do orçamento familiar.

Da mesma forma, seria positiva 
para os credores, pois significaria 
que o país está exercendo com se-
riedade o controle dos orçamentos 
e, portanto, merece a manutenção 

das linhas de crédito, inclusive com 
possibilidade de redução das taxas 
de juros cobradas nos empréstimos 
bancários concedidos (redução do 
spread do Risco Brasil).

Como se vê, existem caminhos 
para a adequação do tamanho do se-
tor público brasileiro, um paquider-
me que presta serviços de péssima 
qualidade à população. O Brasil pre-
cisa se libertar da visão limitada de 
olhar unicamente para o aumento 
da arrecadação, via maior tributação, 
cada vez que ensaia uma busca pelo 
equilíbrio.

É fundamental a compatibiliza-
ção dos discursos com as ações do 
governo para efetivação de uma 
nova realidade, melhor para o país 
e para o povo brasileiro. Todos po-
dem ajudar nesse caminho, inclusi-
ve a grande imprensa, cobrando os 
governantes expondo as promessas 
e realizações, noticiando incansavel-
mente as diferenças entre os discur-
sos e as práticas de gestão.

bility Study 2021, realizado pela 
consultoria Simon-Kucher, global-
mente, mais de um terço (34%) da 
população está disposta a pagar 
mais por serviços ou produtos sus-
tentáveis. E entre os que aceitam 
pagar mais, em média, concorda-
riam com um acréscimo de 25%.

As empresas que conseguem 
comprovar a sustentabilidade da 
produção e do ciclo de vida de seus 
produtos ou serviços por meio de 
um teste neutro, na percepção dos 
clientes, têm mais valor, o que gera 
vantagem competitiva.

Poucos são os consumidores 
que ainda tomam decisões sobre o 
consumo ou a produção sem consi-
derar a perspectiva do ciclo de vida 
completo ou as implicações mais 
amplas no ambiente, na sociedade 
ou na economia.

A forma como a nossa sociedade 
utiliza os materiais é fundamental 
para o nosso futuro econômico e 
ambiental. É preciso ter uma visão 
holística, avaliando o ciclo de vida 
do produto englobando os três pi-
lares da sustentabilidade - ambien-

tal, econômico e social.
A competição global por recur-

sos finitos vem se intensificando à 
medida que a população e as eco-
nomias mundiais crescem. O uso 
mais produtivo e menos impactante 
dos materiais contribui para a nos-
sa sociedade permanecer economi-
camente competitiva e protege o 
ambiente num futuro com recursos 
limitados.

AVALIANDO E MENSURANDO 
A PRODUÇÃO

Uma avaliação do ciclo de vida 
irá analisar as necessidades de ener-
gia, o consumo de matérias-primas, 
as emissões no ar, na água e no solo 
e resíduos desde a extração dos ma-
teriais usados na sua produção até 
o final do seu tempo de uso, iden-
tificando o impacto ambiental atual 
e potencial de seus produtos e os 
efeitos das medidas de redução de 
impacto.

O estudo pode ser aplicado a 
qualquer produto, de eletroele-
trônicos a brinquedos, materiais 

de construção, alimentos, dispo-
sitivos médicos, veículos, entre 
outros.

Do ponto de vista da produção, 
ao observar todo o ciclo de vida 
de um produto – desde a extração 
de materiais até a gestão do fim da 
sua vida útil – é possível encontrar 
novas oportunidades para reduzir 
impactos ambientais, preservar re-
cursos e reduzir custos.

Ainda internamente, ao inte-
grar a perspectiva do ciclo de vida 
na gestão global e levar o desen-
volvimento de produtos e proces-
sos numa direção mais sustentá-
vel, a organização pode colher os 
benefícios da gestão ambiental, da 
saúde e segurança ocupacional, 
do risco e da qualidade, bem como 
aplicar e desenvolver processos e 
produtos mais eficientes.

E, em relação ao mercado, a 
adoção da avaliação do ciclo de vida 
e de práticas sustentáveis melho-
rará a imagem e o valor da marca 
tanto para os stakeholders quanto 
para os clientes. Uma relação, ou 
melhor, estratégia, ganha-ganha.

Infelizmente, com muita fre-
quência as organizações dão 
peso indevido a recursos que 
terão pouco impacto. É impor-
tante não perder de vista o fato 

de que a prioridade da folha de 
pagamento é garantir que os 
funcionários sejam pagos com 
precisão e pontualidade, ao 
mesmo tempo que preservam 

a conformidade e a segurança. 
Caso qualquer um desses ele-
mentos falhar, o impacto rapi-
damente diminuirá o valor de 
qualquer outro recurso.
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Projeto Jequitaí será licitado na Bolsa 
de Valores nesta sexta-feira (1º/3)

Governo revoga trecho de MP e garante 
desoneração de 17 setores da economia

Plenário já pode analisar projeto de combate 
à evasão em universidades públicas estaduais 

Tratamento da menopausa pelo SUS é aprovado na CDH

Gil Pereira: “É estratégico para o Norte de Minas, com estimativa de 23,7 mil hectares 
irrigados e a geração de 100 mil empregos diretos e indiretos”
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Deputado Gil Pereira e presidente do Congresso Nacional, 
Rodrigo Pacheco

O parlamentar entre os ministros da Integração e do 
Desenvolvimento Regional, Waldez Góes e; de Minas e Energia, 

Alexandre Silveira, que também estarão presentes à licitação do 
Projeto Jequitaí

Any Ortiz destacou respeito "mesmo que tardio" do 
governo à decisão do Congresso

A licitação viabilizará a retomada e conclusão das obras 
da barragem no rio Jequitaí, no Norte de Minas, através de 

parceria e investimentos da iniciativa privada

    LEILÃO DE CONCESSÃO 

A Companhia de Desenvolvi-
mento dos Vales do São Francisco 
e do Parnaíba (Codevasf) realiza, 
nesta sexta-feira (1º/3), às 14h, na 
B3 (Bolsa de Valores), em São Pau-
lo (SP), o leilão do esperado Projeto 
Hidroagrícola Jequitaí, antiga e fun-
damental demanda de toda a popu-
lação do Norte de Minas. Quando 
for concluída a sua implantação, 
estima-se que o empreendimento 
gere cerca de 100 mil empregos di-
retos e indiretos e produza 350 mil 
toneladas de alimentos em área ir-
rigada (especialmente fruticultura).

“Momento para mim de grande 

alegria, ao ver atendidas as minhas 
solicitações, graças ao empenho e 
apoio do presidente do Congresso 
Nacional, Rodrigo Pacheco, a quem 
agradeço e que engrandece a polí-
tica mineira e nacional. Teremos os 
recursos necessários para retomada 
e conclusão das obras, iniciadas du-
rante meu período como secretário 
de Estado da Sedinor-MG, na ges-
tão do então governador Antonio 
Anastasia”, declarou o deputado Gil 
Pereira (PSD), ao comemorar a boa 
notícia e destacar “a importância 
de se acreditar e persistir em um 
objetivo, mesmo diante da natural 

descrença de tanta gente”.
Além de Gil Pereira, presidente 

da Comissão de Minas e Energia, 
da Assembleia Legislativa (ALMG), 
estarão presentes ao evento os mi-
nistros da Integração e do Desen-
volvimento Regional, Waldez Góes, 
e de Minas e Energia, Alexandre Sil-
veira, o senador Rodrigo Pacheco e 
o presidente da Codevasf, Marcelo 
Moreira.

CONCESSÃO

O Projeto Jequitaí também pos-
sibilitará a reservação de água para 

abastecimento de até 19 municípios 
da região. Além disso, viabilizará 
área irrigada de 23,7 mil hectares. A 
expectativa é de que os investimen-
tos atinjam total de R$ 1,5 bilhão. 
“Sonhado há décadas, provocará 
impacto social e econômico inédito 
na nossa região, gerando desenvol-
vimento em alta escala e equacio-
nando o problema da falta de água, 
com a implantação de barragem de 
usos múltiplos no rio Jequitaí”, ex-
plicou Gil Pereira.

A concessão do projeto está sen-
do realizada pela Codevasf, em par-
ceria com o Ministério da Integra-

ção e do Desenvolvimento Regional 
(MIDR) e a Secretaria Especial para 
o Programa de Parcerias de Investi-
mentos (PPI), da Casa Civil.

Entre as suas principais finalida-
des, destacam-se: o abastecimento 
humano; a agricultura irrigada; a 
regularização de vazões e o con-
trole de cheias; a piscicultura; o 
turismo; e o potencial de geração 
de energia elétrica.

DEMANDA HISTÓRICA

Demanda histórica da popu-
lação norte-mineira, o convênio 

para sua implantação foi celebra-
do no dia 12/05/2011, com o Mi-
nistério da Integração Nacional, 
durante a gestão do deputado 
Gil Pereira como secretário de 
Estado da Sedinor-MG, quando 
também foram iniciadas as obras 
(07/02/2013).

Faz parte do Programa de Re-
vitalização da Bacia Hidrográfica 
do Rio São Francisco. Pertencente 
à bacia, garantirá o lançamento 
de 34 m³/s de água no rio, volu-
me superior ao que foi necessário 
à transposição: 26 m³/s. (Carlos 
Humberto)

Foi publicada nessa quarta-feira 
(28) a Medida Provisória 1208/24, 
que revoga a reoneração da folha 
de pagamentos de 17 setores da 
economia. Essa reoneração estava 
prevista na MP 1202/23, apresenta-
da pelo governo no final de 2023.

Com a edição da nova medida 
provisória, os 17 setores voltam 
a ficar isentos do pagamento da 
contribuição previdenciária sobre 
a folha de pagamento, pelo menos 
até que o assunto seja resolvido 
por meio de um projeto de lei, 
que será enviado pelo governo à 
Câmara dos Deputados em regime 
urgência.

A MP 1208/24 será analisada em 

uma comissão mista de deputados 
e senadores. Posteriormente, irá à 
votação nos plenários da Câmara 
dos Deputados e do Senado.

ACORDO POLÍTICO
A decisão de Lula de restabele-

cer a desoneração já era aguardada 
e foi fruto de um acordo feito com 
lideranças do Congresso Nacional, 
fechado na semana passada.

A desoneração da folha de paga-
mentos foi aprovada pelo Congres-
so Nacional em 2023 para vigorar 
até 2027, mas o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva vetou a medida 
com a alegação de que ela prejudi-
cava as contas públicas.

Em seguida, o Congresso derru-
bou o veto presidencial. Mesmo as-
sim, uma nova MP foi editada pelo 
presidente, já em dezembro, reone-
rando os mesmos setores, mas de 
forma gradual até 2027.

A deputada Any Ortiz (Cidada-
nia-RS), relatora da proposta na 
Câmara, disse em suas redes sociais 
que a decisão do governo de recu-
ar nesse ponto mostra um respeito 
“mesmo que tardio” aos deputados 
e senadores que decidiram derru-
bar o veto presidencial no final do 
ano passado.

DEMAIS PONTOS

A MP 1208/24, publicada nesta 
quarta no Diário Oficial da União, 
manteve os outros pontos da MP 
1202/23, que deste modo continu-
am em vigor: a limitação à compen-
sação de créditos tributários com 
decisão judicial favorável ao contri-
buinte; a revogação da lei que redu-
ziu a alíquota da contribuição previ-
denciária de pequenos municípios 
e o fim do Programa Emergencial 
de Retomada do Setor de Eventos 
(Perse)

O Perse concedeu benefícios 
fiscais para empresas de eventos 
durante a pandemia e deveria vi-
gorar até março de 2027. (Agência 
Câmara)

A Comissão de Fiscalização Fi-
nanceira e Orçamentária (FFO) 
da Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) emitiu, nesta 
quarta-feira (28/2), parecer de 1º 
turno favorável ao Projeto de Lei 
(PL) 1.371/23, que pretende pro-
mover melhorias nas condições 
de permanência dos estudantes 
nas instituições de ensino superior 
mantidas pelo Estado.

Para tal, altera a Lei 22.570, de 
2017, que dispõe sobre as políticas 
com essa finalidade. Originalmen-
te, o objetivo é inserir concessão 
de bolsas acadêmicas, moradia 
estudantil, transporte, restaurante 
universitário e creche na abran-
gência do Programa de Assistência 
Estudantil e autorizar a criação da 
Pró-reitoria de Assistência Estu-
dantil.

De autoria da deputada Lohan-
na (PV ) e do deputado Cássio So-
ares (PSD), a matéria teve como 
relator João Magalhães (MDB). Ele 
opinou pela aprovação do projeto 
com sugestões apresentadas pela 
Comissão de Constituição e Justiça 
(substitutivo nº 1) e pela Comissão 
de Educação, Ciência e Tecnologia 
(emenda nº 1).

A primeira comissão suprimiu 

a autorização para se criar a Pró-
-Reitoria de Assistência Estudantil, 
uma vez que a iniciativa invadia 
competência do Poder Executivo. 
Já a Comissão de Educação supri-
miu a menção às bolsas acadêmi-
cas, reguladas por lei própria.

Segundo o parecer do relator, a 
ampliação de recursos destinados 
à rede pública de ensino superior 
pelo governo estadual permite a 

sua utilização para o atendimento 
das eventuais demandas de mora-
dia, transporte, alimentação e cre-
che, não havendo, portanto, obstá-
culo ao acolhimento da proposta.

A deputada Lohanna enfatizou, 
na reunião, a relevância do projeto 
para contribuir para a permanên-
cia dos estudantes nas universida-
des públicas estaduais e diminuir 
os índices de evasão. O deputado 

Cássio Soares reforçou a fala da 
parlamentar.

“com a implementação dos be-
nefícios contidos no projeto, o alu-
no não vai precisar escolher entre 
comer e ir para a aula”, comenta 
Lohanna.

Após o parecer da Fiscalização 
Financeira, o projeto já pode se-
guir para análise de 1º turno do 
Plenário. (Portal ALMG)

A Comissão de Direitos Humanos 
(CDH) aprovou nessa quarta-feira 
(28) um projeto de lei que prevê 
tratamento do climatério e da meno-
pausa pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS). A proposta também institui a 
Semana Nacional de Conscientização 
para Mulheres na Menopausa ou em 
Climatério. 

Apresentado pelo senador Mecias 
de Jesus (Republicanos-RR), o PL 
3.933/2023 tem o objetivo de asse-
gurar o tratamento integral à saúde 
previsto na Constituição às brasileiras 

em idade de climatério. Essa fase de 
transição do período reprodutivo, ou 
fértil, para o não reprodutivo na vida 
da mulher tem início por volta dos 40 
anos de idade e se estende até os 65 
anos. 

O projeto determina que caberá 
ao SUS, por meio de sua rede de uni-
dades públicas ou conveniadas, pres-
tar serviços de saúde específicos para 
mulheres na menopausa ou em cli-
matério, fornecendo todos os meios 
e técnicas necessárias. Entre essas 
medidas, estão a disponibilidade de 

medicamentos hormonais e não hor-
monais; a realização de exames diag-
nósticos; a capacitação dos médicos; 
e o acompanhamento psicológico 
e multidisciplinar especializado das 
mulheres, desde o diagnóstico.

Mecias cita estimativas do Institu-
to Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE) segundo as quais há aproxi-
madamente 29 milhões de mulheres 
entre climatério e menopausa no 
país, o que totaliza 27,9% da popu-
lação feminina brasileira. Ele argu-
menta que a terapia hormonal, por 

exemplo, principal tratamento para 
amenizar os sintomas, não é ofereci-
do no sistema público de saúde. Das 
várias opções disponíveis no merca-
do, que incluem hormônios injetá-
veis, em adesivo e gel, entre outros, o 
SUS tem um único medicamento, que 
não atende a todas as mulheres, diz.

“Elas convivem por anos com sin-
tomas que causam grande impacto na 
saúde e na qualidade de vida, que co-
meçam com humor depressivo e fo-
gachos, passam por infecções vaginais 
repetitivas e podem levar ao aumento 

do risco cardiovascular, à perda óssea 
e à demência”, ressalta o senador ao 
justificar a proposta.

O texto recebeu parecer favorável 
da relatora na comissão, a senadora 
Ivete da Silveira (MDB-SC), que ofe-
receu emenda de redação. Depois da 
CDH, a matéria será analisada pela 
Comissão de Assuntos Sociais (CAS), 
que dará o voto final.

SEMANA NACIONAL

A criação da semana nacional 

de conscientização para mulhe-
res na menopausa ou em clima-
tério, prevista no projeto de lei, 
deverá ser realizada, anualmen-
te, no mês de março.

São previstas atividades como 
palestras e campanhas de escla-
recimento para que as mulheres 
conheçam essa condição e sai-
bam como buscar apoio, com a 
participação da sociedade civil 
e ações concentradas no diag-
nóstico e tratamento. (Agência 
Senado)



Montes Claros, quinta-feira, 29.02.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br4 Justiça/ cidade

Condomínio é responsabilizado por 
acidente com criança

Prestação de contas da Prefeitura aponta 
superavit orçamentário de R$ 103,4 milhões

Inscrições para curso 
do RenovaBR que 
prepara para eleições 
vão até dia 29

   PROCESSO SELETIVO 

O RenovaBR vai encerrar no dia 
29 de fevereiro as inscrições para o 
processo seletivo para novas turmas 
do curso preparatório destinado às 
eleições municipais. A inscrição é 
indicada para quem tiver interesse 
em se candidatar a cargos eletivos 
nas prefeituras e câmaras munici-
pais. Totalmente gratuita, a forma-
ção inclui aulas com especialistas 
em temas que vão de estratégia e 
planejamento de campanha, pas-
sando por técnicas de negociação 
e diálogo e pela gestão de políticas 
públicas. 

Pela primeira vez, o RenovaBR 
(escola de formação de lideranças 
políticas) está aceitando a partici-
pação de pessoas que já exerceram 
um mandato ou estão em primeiro 
mandato. Tradicionalmente, o curso 
era oferecido apenas para novatos na 
política. Outra novidade é que todas 
as etapas do processo seletivo estão 
sendo realizadas via Whatsapp.  

“O RenovaBR virou um espaço 
para quem busca diálogo e, pela pri-
meira vez, alcançamos essa dimensão 
de representatividade e pluralidade. 
Conseguimos reunir em um mesmo 
ambiente de discussão alunos do PT 
ao PL. Independente do pensamento, 
estamos fazendo com que as pesso-
as se identifiquem com aquilo que é 
comum e entendam suas diferenças”, 
afirmou o diretor-executivo do Reno-
vaBR, Rodrigo Cobra. 

Ao todo, o processo seletivo tem 
sete etapas: conhecer a missão e os 
objetivos do RenovaBR; inscrição; 
questionário sobre contexto político; 
questionário sobre ponto de vista 
do candidato sobre assuntos relacio-
nados à política; questionário sobre 
cidadania e democracia; produção 
de vídeo-entrevista; e bancas virtuais 
(simulação de votação parlamentar).

Com carga horária de 150 ho-
ras (90h virtuais e 60 presenciais), o 
curso irá trabalhar eixos importantes 
para os futuros candidatos, como 
ética e integridade política, políticas 
públicas, negociação e diálogo, pa-
pel de vereador e prefeito, finanças 
públicas, comunicação de campanha 
política, planejamento e estratégia, 
engajamento, gestão de crise, entre 
outros pontos.

Para participar da seleção, é pre-
ciso ser brasileiro e ter, no mínimo, 
18 anos completos até a data limite 
de 15/08/2024, para quem disputar 
como vereador, e 21 anos comple-
tos até 01/01/2025, para cargos de 
prefeito e vice-prefeito. Também é 
necessário estar no pleno exercício 
dos direitos políticos, estar em con-
formidade com a Lei da Ficha Limpa, 
nunca ter sido eleito ou ter exercido 
até um mandato ou estar em primeiro 
mandato. Interessados e interessadas 
devem realizar a inscrição exclusiva-
mente via Whatsapp no número (11) 
4004-2688.

OUTRAS TURMAS

Neste momento, três turmas do 
curso preparatório para as eleições 
2024 já estão em andamento. Ao 
todo, são 1.343 alunos. O primeiro 
processo seletivo deste ano reuniu 
mais de 20 mil interessados. Os es-
colhidos para essa segunda etapa 
do processo seletivo irão concluir a 
qualificação juntos com os demais, 
em formatura que será realizada em 
junho de 2024.

De 2019 até 2022, o curso de 
formação de lideranças políticas do 
RenovaBR teve 60 mil inscrições, 
formou mais de dois mil alunos e 
lançou em eleições mais de 1.400 
alunos como candidatos.

A 14ª Câmara Cível do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais (TJMG) man-
teve a sentença da Comarca de Montes 
Claros, que condenou duas empresas 
responsáveis por um condomínio re-
sidencial a indenizar uma família cujo 
filho se feriu com arame farpado da 
cerca do residencial. Cada um dos 
pais deve receber R$ 2 mil por danos 
morais e o menino, a mesma quantia, 
acrescida de R$ 4 mil por danos estéti-
cos, totalizando R$ 10 mil.

Segundo o processo, o menino, 
então com 9 anos, estava andando de 
bicicleta na área do condomínio, onde 
a família tinha um imóvel, e se chocou 
contra uma cerca de arame farpado 
instalada próximo ao meio-fio. O ga-
roto ficou com várias cicatrizes perma-
nentes, inclusive no rosto.

As empresas responsáveis pelo 
condomínio se defenderam sob o ar-
gumento de que não havia nexo de 
causalidade entre o acidente e a con-
duta delas. Argumentaram ainda que 
nenhuma obrigação legal ou contra-
tual exigia a colocação de passeio ou 
placa de identificação no trecho. Por 
fim, sustentaram que a alta velocidade 
com que o garoto andava de bicicleta 
provocou o acidente.

Esses argumentos não convence-
ram o juiz da 5ª Vara Cível da Comarca 
de Montes Claros, que condenou as 
empresas e fixou a quantia total de R$ 
10 mil a ser paga à família em repa-
ração pelo ocorrido. As partes recor-
reram da sentença, mas o relator dos 
recursos, desembargador Valdez Leite 
Machado, manteve a decisão.

O magistrado, baseado em provas 
testemunhais, considerou que as rés 
agiram com imprudência “ao instalar 
uma cerca de arame farpado, rente ao 
meio-fio, em uma das laterais do con-
domínio, a despeito de todo o resto 
do empreendimento ser cercado com 
arame liso, conforme se depreende 
das fotografias e da prova testemunhal 
colhida”.

O relator afirmou ainda que não 
havia sinalização de perigo no local, 
sendo que as empresas sabiam da cir-
culação de transeuntes na área, inclu-
sive de filhos dos moradores, que fre-
quentemente passeavam e brincavam 
nas imediações, o que foi confirmado 
pelo depoimento das testemunhas.

As desembargadoras Evangelina 
Castilho Duarte e Cláudia Maia vota-
ram de acordo com o relator. (Ascom 
TJMG)

A Prefeitura de Montes Claros 
apresentou à Câmara de Verea-
dores, a prestação de contas do 
município referente ao terceiro 
quadrimestre de 2023. O evento foi 
realizado nessa quarta-feira (28/2) e 
contou com a participação de mem-
bros da Secretaria de Finanças e dos 
parlamentares.

A prestação de contas aponta 

que a receita líquida arrecadada 
pelo município ao longo do ano de 
2023, foi de R$ 1.630.861.453,71, 
mostrando um superavit orçamen-
tário de R$ 103.417.688,28. De 
acordo com a Secretaria Municipal 
de Finanças, esse saldo positivo se 
deve a arrecadação que superou o 
previsto para o ano – a receita pre-
vista era de R$ 1.527.443.765,43.

Na apresentação foi mostrado 
que o município aplicou valo-
res a mais, do que recomendado 
na lei orçamentária, nas áreas de 
Saúde, Educação e Fundeb. No 
primeiro setor o índice legal é 
de 15%, sendo aplicado 29,17% - 
R$197.121.943,62. Já na Educação, 
o índice é de 25%, aplicado 27,60% 
- R$ 190.086.247,45; bem como no 

Fundeb, previsto 70%, sendo apli-
cado 89,11% - R$ 213.745.133,68. 
Apesar desses altos índices apon-
tados acima, as despesas com a fo-
lha de pagamento não atingiram o 
percentual legal (54%). O gasto foi 
de R$ 710.634.581,58, ou seja, apli-
cado 45,80%.

Segundo o secretário de Finan-
ças da Prefeitura de Montes Claros, 

William César Rocha, até o final dos 
meses de maio, setembro e feverei-
ro o Poder Executivo demonstrará 
e avaliará o cumprimento das metas 
fiscais de cada quadrimestre, em au-
diência pública na Casa Legislativa 
Municipal.

Em Montes Claros foi arrecada-
dos R$ 50,9 milhões dos R$ 80 mi-
lhões previstos para a arrecadação 

do Imposto sobre a Propriedade Pre-
dial e Territorial Urbana. Em relação 
ao Imposto sobre a Propriedade de 
Veículos Automotores (IPVA) foram 
arrecadados R$ 97,1 milhões dos 
R$ 67 milhões previstos. O Fundeb 
arrecadou R$ 204,2 milhões dos R$ 
200,6 milhões. O SUS arrecadou 
451,9 milhões dos R$ 391,5 milhões 
previstos. (Ascom CMMC)
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Prefeitura inaugura novo 
prédio do Cemei O Bom 
Samaritano

Prefeitura trabalha na 
recuperação de vias em todas as 
regiões da cidade

Montes Claros avança em 
indicadores sociais voltados 
para criança e adolescente

Avançam as obras do novo 
cemitério no distrito de Nova 
Esperança

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

ESTRADAS SÃO INTERDITADAS NO 
VALE DO MUCURI

Fortes chuvas que estão atingindo diversas cidades do 
Vale do Mucuri têm causado inúmeros transtornos, com 
estradas interditadas e diversas pessoas estão sem con-
seguir se deslocar, inclusive para atendimento médico. 
A ponte que liga Umburatiba a Nanuque, assim como o 
trecho que faz a ligação de Carlos Chagas com o distrito 
de São Pedro estão comprometidos devido aos efeitos das 
tempestades. A MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
está interditada por causa de erosão, impedindo qualquer 
tipo de trânsito. ( Jornal Em Tempo – Nanuque)

AGRICULTURA FAMILIAR RECEBERÁ 
FERTILIZANTES

O secretário Municipal de Agricultura Pecuária e Abaste-
cimento de Governador Valadares, Ivan Fialho, represen-
tou o prefeito André Merlo em uma cerimônia na Cidade 
Administrativa em Belo Horizonte. O evento oficializou 
a nova parceria entre o Governo do Estado e a empre-
sa Harsco Environmental para a doação de fertilizantes 
a agricultores familiares de nove unidades regionais da 
Emater-MG.  ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

GRUPO CORRE 304 KMS ATÉ APARECIDA

Um grupo de 24 pessoas, que saiu de Juiz de Fora, per-
correu mais de 300 quilômetros até chegar em Aparecida, 
no interior de São Paulo, na noite de sábado (27). Os fiéis 
deram início à segunda edição Desafio da Fé, que partiu 
do Expominas, em Juiz de Fora, com direção à Basílica de 
Nossa Senhora Aparecida na última sexta. Foram 21 corre-
dores e três pessoas prestando apoio ao grupo, que che-
gou à cidade paulista na noite do dia seguinte e percorreu, 
ao todo, em sistema de revezamento, 304 quilômetros em 
26 horas e 49 minutos.  Os 24 participantes percorreram 
diversas cidades dos estados de Minas Gerais, Rio de Janei-
ro e São Paulo para chegar à Basílica de Nossa Aparecida, 
e revezaram entre si a cada dez quilômetros, conforme ex-
plica Marcio Lopes, um dos corredores que completou o 
desafio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora )

ASSOCIAÇÃO COMEMORA 90 ANOS

 A Associação Comercial e Empresarial de Ouro Pre-
to (Aceop), no último sábado (17), celebrou os seus 90 
anos de fundação. Uma cerimônia, com a presença de 
autoridades e associados, foi realizado na sede da insti-
tuição. Durante a cerimônia, também foram apresentados 
as ações que foram realizadas em 2023 e ações que serão 
implementadas ao longo de 2024, como o projeto Sacada 
Cultural. Ainda, durante o seu discurso, Natalino falou da 
relevância da colaboração entre o setor empresarial e o 
governo para superar desafios e fomentar um ambiente de 
negócios ainda mais sólido e inovador. ( O Liberal – Ouro 
Preto)

REVITALIZAÇÃO NO PARQUE É INICIADA

A Citur (Circuito Integrado do Turismo de Poços de 
Caldas) recebeu recentemente a aprovação do Projeto de 
Revitalização Ambiental  de parte da área do Parque do 
Cristo. O projeto visa a supressão con-trolada de árvores 
exóticas, como Pinus e Eucalipto, que não são nativas do 
Brasil e tem impactado negativamente a biodiversidade 
local. Para dar início ao PRAD, a CITUR contratou uma 
empresa de Engenharia e Meio Ambiente, com especialis-
tas em Engenharia Ambiental e Agronômica, para análise 
ambiental da área, elaboração do projeto e solicitação das 
aprovações junto aos órgãos competentes. Os trabalhos 
envolvendo os estudos técnicos e elaboração do projeto 
de revitalização tiveram início em janeiro de 2023.  ( Jornal 
da Cidade – Poços de Caldas)
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MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
totalmente interditada 

O rio Pacuí é afluente do Rio São Francisco e integra a Bacia do Rio São Francisco

Atração de investimentos tem ampliado a empregabilidade no estado

Comitês elaboram propostas 
de águas superficiais e 
subterrâneas

Minas registra saldo superior 
a 140 mil empregos com 
carteira assinada em 2023

GIRLENO ALENCAR

Os Comitês das Bacias dos Rios 
São Francisco e Jequitaí-Pacuí ini-
ciaram a elaboração das propostas 
de enquadramento dos corpos de 
águas superficiais e implantação de 
um programa de monitoramento 
das águas subterrâneas. O assunto 
foi discutido durante a primeira 
consulta pública para elaboração 
da Proposta de Enquadramento 
dos Corpos de Águas Superficiais 
e da Proposta Conceitual para a 
Implantação de um Programa de 
Monitoramento das Águas Subter-
râneas na Bacia Hidrográfica dos 
Rios Jequitaí-Pacuí-SF6 (SF6).

Financiado pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco, o trabalho ainda vai com-
preender as etapas de Prognóstico, 
Proposição de Metas relativas às 
Alternativas de Enquadramento 
de Águas Superficiais, Programa 
de Efetivação do Enquadramento 
de Águas Superficiais e a Proposta 
Conceitual para a Implantação de 
um Programa de Monitoramento 
das Águas Subterrâneas.

Na primeira consulta pública 
foi apresentado o Relatório em 
Elaboração do Diagnóstico da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequita-
í-Pacuí com dados sobre as águas 
superficiais e subterrâneas. De 
acordo com o relatório elaborado 
pela Ecoplan Engenharia, empresa 
contratada pelo CBHSF através da 
Agência Peixe Vivo, o maior uso 
de água nos rios é da agricultura 
irrigada, representando 93,22% da 
demanda hídrica. Da demanda to-
tal, 60,67% estão concentradas na 
sub-bacia Sudoeste.

Além disso, também existem 
áreas de conflitos pelo uso dos 
recursos hídricos. O diagnóstico 

apontou indisponibilidade hídrica 
aferida pelo balanço hídrico de va-
zões outorgadas, no qual a deman-
da pelo uso dos recursos hídricos é 
superior à vazão outorgável. Com 
isso, existe uma área de conflito 
por uso de recursos hídricos, lo-
calizada na bacia do Rio Formoso. 
Também foram identificados des-
vios padrões de qualidade para as 
variáveis indicadoras de sólidos, 
turbidez (28,18%), sólidos em sus-
pensão totais (24,12%), e cor verda-
deira (22,79%), associadas ao apor-
te de poluentes, devido a processos 
erosivos, à mineração e ao uso e 
manejo não sustentável do solo na 
atividade agropecuária.

Quanto à qualidade de água 
ainda foi apontado no ano de 2022, 
pior condição para o ponto situado 
no rio Guavinipã, a jusante da ci-
dade de Bocaiúva indicando a pre-
sença de nutrientes e metais tóxicos 
nas águas e no rio São Francisco, a 
jusante da cidade de Ibiaí, também 
mostrou situação semelhante. Os 
rios ainda estão em vulnerabilidade 
moderada a alta predominantemen-
te e 11,7% da sua superfície apre-
senta vulnerabilidade muito alta, 
cuja localização coincide predomi-

nantemente com as margens das 
drenagens, onde há concentração 
de poços tubulares.

De acordo com o coordenador 
geral da Ecoplan, Alexandre Ercola-
ni de Carvalho, “o diagnóstico ser-
ve como base de informações onde 
todos podem se apropriar desses 
dados e participar efetivamente do 
processo de enquadramento que 
é definir metas de qualidade da 
água”. 

O presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequitaí e 
Pacuí e coordenador do Grupo de 
Acompanhamento Técnico – GAT/
SF6, José Valter Alves, lembrando a 
fundação do comitê que aconteceu 
em 21 de janeiro de 2004, afirmou 
estar recebendo um presente nos 
20 anos de existência do CBH que 
já tem outros instrumentos como o 
plano de bacia, outorga, o sistema 
de informação e está em andamen-
to a cobrança pelo uso da água. 
“Este é o início de um trabalho ár-
duo, mas gratificante. Vamos preci-
sar da ajuda de todos em busca de 
soluções, somando esforços neste 
presente que o CBH São Francisco 
está nos dando. O enquadramento 
é importante para nos dar conheci-

mento da situação do rio e apontar 
o que pode ser feito. Tenho certeza 
que, de posse deste documento, va-
mos conseguir o rio que queremos”, 
afirmou.

A diretora-geral da Agência Peixe 
Vivo, Elba Alves, concluiu ainda so-
bre a importância da parceria entre 
os comitês. “É um trabalho que forta-
lece os comitês, as bacias e um ponto 
interessante a ser destacado é essa 
parceria com o recurso sendo viabi-
lizado pelo Comitê do São Francisco, 
gerando integração entre as bacias. 
A proposta de enquadramento é um 
dos instrumentos importantes da 
política de recursos hídricos e a ba-
cia do Jequitaí-Pacuí vai se fortalecer 
no que tange à qualidade e quanti-
dade de água, com definição dos 
seus usos, do que pode ou não ser 
feito e ainda devemos salientar que a 
proposta de enquadramento precisa 
se efetivar, então, após a conclusão 
do estudo será necessário o empe-
nho de esforços para implementar 
essa proposta”. Outros eventos de 
participação popular ainda devem 
acontecer garantindo a contribuição 
da sociedade na elaboração dos es-
tudos. A previsão é que o estudo seja 
concluído em 2025.

Minas Gerais registrou, em 
2023, saldo de 140.836 empregos 
com carteira assinada, resultado da 
admissão de 2.587.613 trabalhado-
res e do desligamento de 2.446.777 
no período, segundo dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), divulgados 
nesta terça-feira (30/1) pelo Minis-
tério do Trabalho.

O estado ficou com o terceiro 
melhor saldo positivo de empregos 
formais, ficando atrás apenas de 
São Paulo (390.719) e do Rio de Ja-
neiro (160.570).

Segundo Amanda Carvalho, 
diretora de Monitoramento e Arti-
culação de Oportunidades de Tra-
balho da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), o alto inves-
timento atraído pelo Governo de 
Minas reforça o momento favorável 
aos mineiros.

“Só em 2023, o Governo de Mi-

nas atingiu a marca de mais de R$ 
114 bilhões de investimentos atra-
ídos. No período, foram assinados 
protocolos de investimentos de 189 
projetos que preveem a geração de 
cerca de 55 mil empregos perma-
nentes em várias regiões de Minas 
Gerais”, ressaltou.

“Desde 2019, o Governo de Mi-
nas vem atuado com o objetivo de 
proporcionar um crescimento eco-
nômico sustentável na geração de 
empregos, por meio da atração de 
investimentos em diversos muni-
cípios, com vistas a impulsionar a 
economia local, implicando assim 
na melhora de condição de vida 
dos mineiros”, afirma a diretora da 
Sedese.

Dezembro

Ainda segundo dados do Caged, 
no mês de dezembro do ano passa-
do, Minas computou saldo negativo 

de 46.510 empregos, com 162.415 
admissões e 208.925 desligamentos. 
No entanto, em relação a dezembro 
de 2022, estado gerou 1.818 postos 
de trabalho a mais.

O estado segue como o segundo 
com maior estoque de empregos 
(4.612.058) do país, atrás somen-
te de São Paulo (13.478.842). O 
estoque representa a quantidade 
de pessoas com carteira assinada, 
empregada tanto no setor público 
quanto no privado.

Setores

Numa análise setorial ao longo 
de 2023, os cinco grandes grupa-
mentos econômicos registraram 
desempenho positivo em Minas. 
Serviços liderou, com a geração 
de 87.544 novos postos, seguido 
por Comércio (23.446), Indústria 
(15.143), Construção (13.513) e 
Agropecuária (1.193).

Trabalhadores dos Serviços, 
Vendedores do Comércio em Lojas 
e Mercados são os que apresenta-
ram maior saldo no acumulado de 
janeiro a dezembro, com 52.762 
empregos gerados. Sobre o perfil 
dos empregados, houve um maior 
número de contratações para mu-
lheres de 18 a 24 anos, com ensino 
médio completo.

Números do país

Minas Gerais contribuiu para 
os números positivos do Brasil, 
que registrou saldo positivo de 
1.483.598 de empregos formais em 
2023. No acumulado do ano, foram 
registradas 23.257.812 admissões e 
21.774.214 desligamentos.

O maior crescimento do em-
prego formal ocorreu também no 
setor de Serviços, com a criação 
de 886.256 postos de trabalho. 
Na sequência, vieram Comércio 
(276.528), Indústria (127.145) e 
Agropecuária (34.762). O salário 
médio de admissão foi R$ 2.037,94.

Por região, as maiores gerações 
ocorreram no Sudeste, (726.327), 
Nordeste (298.188) e Sul (197.659). 
O maior crescimento percentual-
mente foi verificado no Nordeste, 
5,2%, com geração de 106.375 pos-
tos no ano.

Diferentemente de Minas, a 
maioria das vagas criadas em 2023 
no país foram preenchidas por ho-
mens (840.740). Mulheres ocupa-
ram 642.892 novos postos. A faixa 
etária com maior saldo foi a de 18 a 
24 anos, com 1.158.532 postos.

Assim como Minas, o país re-
gistrou saldo negativo na análi-
se somente de dezembro. Foram 
1.502.563 admissões e 1.932.722 
demissões, resultando em um saldo 
negativo de 430.159 postos de tra-
balho com carteira assinada, segun-
do o Caged. (Agência Minas)

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA AÇÃO QUER LEVAR VALE A JULGAMENTO INTERNACIONAL

Moradores de Minas Gerais e Espírito Santo atingidos pelo rompimento da 
barragem de Mariana em 2015 terão a oportunidade de participar de uma nova 
ação internacional contra a Vale. Um tribunal inglês julgará a BHP e a Vale em 
outubro de 2024 por causa do desastre. A ação, movida por mais de 600 mil 
pessoas, incluindo 200 mil de Governador Valadares, visa responsabilizar a Vale 
de forma individual. O processo na Inglaterra tem previsão para começar em 
outubro deste ano e espera-se uma decisão final até dezembro de 2024. (Diário 
do Rio Doce) https://drd.com.br/nova-acao-internacional-busca-levar-vale-a-
-julgamento-por-rompimento-da-barragem-de-mariana/

 
UFLA ABRE INSCRIÇÕES DE PROGRAMA DE MÚSICA

Estão abertas as inscrições para os corais e orquestras do Programa Insti-
tucional de Música da Universidade Federal de Lavras (Ufla), voltados para o 
público acima de 14 anos. O período de inscrições vai de 26 de fevereiro a 8 de 
março. A participação é gratuita e proporciona um espaço de prática de música 
coral e/ou música instrumental para estudantes, servidores e comunidade em 
geral. Ao todo, são quatro projetos. Para o Coral Vozes do Campus e Grupo 
Canto das Nascentes não é necessário ter experiência prévia em canto. Para o 
Madrigal, é esperado experiência prévia em canto. E para a Orquestra de Cordas, 
é necessário conhecimento de violino, viola de orquestra, violoncelo ou contra-
baixo acústico. ( Jornal Panorama – Caxambu) https://jornalpanoramaminas.
com.br/programa-institucional-de-musica-corais-e-orquestra-da-ufla-estao-
-com-inscricoes-abertas/

 
OBRAS DO HOSPITAL SERÃO RETOMADAS

O contrato de retomada das obras do Hospital Regional de Governador Vala-
dares será assinado nesta quinta-feira 29, em Belo Horizonte. O documento vai 
ser assinado pelo vice-governador, Professor Mateus, e pelo secretário de Infra-
estrutura, Pedro Bruno, na Cidade Administrativa. A informação é do deputado 
estadual Enes Cândido. Além do vice-governador e do parlamentar, a cerimônia 
vai contar com a presença do prefeito André Merlo e outras autoridades da re-
gião. ( Jornal da Cidade – Governador Valadares) https://jornaldacidadegv.com.
br/saude/assinatura-do-contrato-para-a-retomada-das-obras-do-hospital-re-
gional-sera-nesta-quinta-feira-29-2/

 
ESTUDO APONTA INEFICÁCIA DA DESONERAÇÃO

Uma nota técnica do Centro de Desenvolvimento e Planejamento Regional 
da UFMG conclui que a política de desoneração da folha de pagamento no Bra-
sil, em vigor desde 2011, não teve impactos positivos consistentes sobre empre-
gos e salários. Embora alguns setores tenham apresentado resultados positivos, 
como informação e comunicação, a eficácia geral da política é questionada. A 
prorrogação da medida até 2027 foi promulgada, mas há críticas quanto à sua 
efetividade. (Edição do Brasil – Belo Horizonte) https://edicaodobrasil.com.
br/2024/02/23/estudo-da-ufmg-aponta-ineficacia-da-desoneracao-da-folha-de-
-pagamento/

 

POÇOS SEDIA FÓRUM DE ESPORTES

Nos dias 01 e 02 de março, Poços de Caldas sediará o 1º Fórum Municipal de 
Esportes, Exercício Físico e Lazer, promovido pela Prefeitura em parceria com a 
Secretaria de Esportes. O evento reunirá profissionais renomados para discutir 
temas cruciais relacionados ao esporte, exercício físico e lazer, visando fomentar 
a prática esportiva na cidade e região, promovendo o bem-estar e a inclusão 
social. Com palestras abrangendo desde a importância da atividade física regular 
até a psicologia do esporte, o fórum busca oferecer um ambiente inclusivo e 
informativo para todos os entusiastas do esporte. ( Jornal Mantiqueira – Poços 
de Caldas) https://www.jornalmantiqueira.com.br/2024/02/28/pocos-sedia-o-
-1o-forum-municipal-de-esportes-exercicio-fisico-e-lazer/

 
LANÇAMENTO DO MINASCON EM DIVINÓPOLIS

No dia 07 de março, na sede da FIEMG Regional Centro-Oeste, será rea-
lizado o Lançamento Oficial do Minascon, o maior evento da construção civil 
de Minas Gerais. O evento tem como objetivo fomentar negócios e promover 
a capacitação de gestores e profissionais do setor. A 21ª edição acontecerá em 
Divinópolis, de 04 a 06 de julho, e espera reunir representantes de toda a cadeia 
produtiva da indústria da construção, com uma ampla programação que inclui 
mostra de empresas, treinamentos, palestras e atrações inovadoras. (DiviNews) 
https://divinews.com/2024/02/27/lancamento-do-minascon-sera-realizado-em-
-sete-de-marco-na-fiemg/

RÁDIO MP LANÇA PODCAST DESTRAVA-LÍNGUA

A Rádio MP estreia a primeira temporada do podcast Destrava-Língua. Pro-
duzido pelos analistas em Letras do Ministério Público de Minas Gerais Fabíola 
de Sousa Cardoso, Cristóvão José dos Santos Júnior e Daniela Paula Alves Pena 
, o podcast pretende tirar dúvidas sobre a língua portuguesa. São dez episódios 
novos a cada mês. Na estreia, o apresentador Cristóvão José, ao tratar da paro-
nímia, explica a diferença entre várias palavras da língua portuguesa que têm 
a grafia semelhante, mas o significado bastante diferente. ( Jornal São Geraldo

https://jornalsaogeraldo.com.br/minas-gerais/ministerio-publico-mg/ra-
dio-mp-lanca-podcast-destrava-lingua/)

 

MULTIVACINAÇÃO NAS ESCOLAS DE ARAXÁ

A Secretaria Municipal de Saúde de Araxá está realizando a Campanha de 
Multivacinação nas escolas até 27 de março, visando atualizar os Cartões de Va-
cina de crianças e adolescentes de 4 meses a 15 anos. Essa campanha abrange 
diversas vacinas, incluindo as contra Covid-19, e requer o consentimento dos 
pais ou responsáveis, além da presença do Cartão de Vacina original e do termo 
assinado. As doses também estão disponíveis nas Unidades de Saúde. A iniciativa 
é uma oportunidade de acesso aos pais que não conseguem levar seus filhos aos 
Postos de Saúde e visa alcançar um alto índice de vacinação. (Clarim.net – Araxá)

https://clarim.net.br/prefeitura-leva-campanha-de-multivacinacao-as-esco-
las-publicas-de-araxa/

O rompimento da barragem do Fundão em 5 de novembro de 
2015 causou a morte de 19 pessoas e é considerada a maior 

tragédia ambiental da história do Brasil 

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria de Servi-
ços Urbanos (SSU), está realizan-
do os trabalhos de recuperação, 
patrolamento e compactação de 
vias em diversos bairros da cidade 
enquanto o asfalto ainda não che-
ga. O trabalho também está sendo 
realizado em locais afetados pelo 
período chuvoso.

Um dos locais que recebeu as 
melhorias foi o bairro Santo Ama-
ro, na avenida 32, importante via 
de acesso que agora terá mais con-
dições de atender à demanda de 
veículos e pedestres. Importante 
frisar que a Prefeitura já asfaltou 

mais de 1.400 vias da cidade e que 
até dezembro de 2024, a meta é as-
faltar todas as vias da cidade.

O secretário de Serviços Urba-
nos, Vinícius Versiani, disse que to-
das as vias da cidade têm atenção 
especial da Prefeitura com patru-
lha mecanizada.

“Esta gestão tem avançado e 
muito no quesito mobilidade com 
obras de grandes avenidas que in-
terligam as regiões da cidade com 
dinamismo e segurança. Além dis-
so, os trabalhos de recuperação 
de vias nos bairros e zona rural 
seguem de forma ininterrupta”, as-
segura o secretário. (André Senna)

Uma multidão atendeu ao convi-
te da Prefeitura de Montes Claros e 
lotou a rua Seis, no bairro Santa Lú-
cia, na noite de segunda-feira (26), 
para participar da solenidade de 
inauguração da nova sede do Cen-
tro Municipal de Educação Infantil 
(Cemei) O Bom Samaritano.

Além da comunidade escolar e 
de moradores do bairro e do entor-
no, que foram recebidos ao som da 
Banda de Música da Polícia Militar, a 
solenidade contou com a presença 
do prefeito, Humberto Souto, do 
vice-prefeito Guilherme Guimarães, 
vereadores, secretários e servidores 
municipais.

Ao dar as boas-vindas, emocio-
nada, a diretora do Cemei, Gilca 
Cardoso Alkmim Félix, disse que o 
novo prédio é um presente espe-
cial, justamente no ano em que o 
Cemei completa 15 anos. “Durante 
todos esses anos, nosso Cemei fun-
cionou em uma casa adaptada. Ago-
ra estamos mudando para um pré-
dio projetado especialmente para 
receber nossos estudantes, com 

todas as adequações necessárias à 
faixa etária e com capacidade para 
receber mais crianças. Até então, o 
Cemei tinha condições de atender 
apenas 150 crianças do Ensino In-
fantil. Agora, esse número será am-
pliado para 400 crianças a partir dos 
3 anos de idade, e também passa a 
oferecer o Maternal 2. A alegria que 
toda comunidade escolar está viven-
do nesse momento é indescritível”, 
comemorou.

O novo prédio é uma Creche 
Proinfância Tipo B Padrão Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE), constituída de 
oito salas de aula especialmente 
preparadas e com todas as instala-
ções necessárias para atendimento 
do Maternal 2 ao Ensino Infantil. 
O prédio conta com bloco pedagó-
gico, biblioteca, sala de recursos e 
salas de multiuso, áreas de adminis-
tração e de serviços, além do pátio e 
uma grande área aberta.

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães explicou que a edificação 
está alinhada com a proposta da 

gestão municipal, de pensar as 
obras públicas com estruturas de 
qualidade e efetividade. “A crian-
ça precisa de educação inclusiva e 
acessível e o novo espaço foi pensa-
do para possibilitar esse acolhimen-
to, esse cuidado integral”, ressaltou.

A secretária Rejane Veloso tam-
bém destacou que o novo prédio 
vai possibilitar segurança e confor-
to às crianças do bairro Santa Lúcia 
e adjacências. “Além do ambiente 
escolar adequado, o novo prédio 
possibilitou ampliar o número de 
vagas, cuja demanda vem crescendo 
a cada dia” explicou.

O Cemei - Fundado em 1998, 
por meio de um projeto social da 
Igreja de Deus Avivamento Bíblico, 
liderado pelo Pastor Osmar, o proje-
to comunitário O Bom Samaritano 
foi autorizado pela Superintendên-
cia Regional de Ensino em 2005 
e passou a receber estudantes do 
Maternal ao Pré-Escolar, da região 
do bairro Santa Lúcia. “A ideia era 
desenvolver um projeto que aten-

desse crianças de até seis anos de 
idade para que as mães pudessem 
trabalhar, e que também fosse uma 
prática de solidariedade e de amor 
ao próximo. E foi com essa referên-
cia à mensagem da parábola que 
demos o nome ao projeto de O 
Bom Samaritano”, lembra o Pastor 
Osmar.

Em seus primeiros anos, o pro-
jeto contou com o trabalho volun-
tário de professores, cantineiras e 
auxiliares e da comunidade do bair-
ro. Em 1999, foi celebrado um con-
vênio com a Prefeitura, por meio da 
Lei 2.723, de 02/06/1999, e passou 
a contar com uma equipe de cinco 
professores contratados e receber 
auxílio para a alimentação escolar.

Após um período de convênio, o 
projeto foi municipalizado e trans-
formado em Centro Municipal de 
Educação Infantil, através da Lei 
4.114, de 17 de julho de 2009. Nes-
sa época, o projeto já atendia cerca 
de 100 crianças e contava com 11 
funcionários, entre contratados e 
efetivos. ( Jerúsia Arruda)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da secretaria municipal de 
Desenvolvimento Social e da Comis-
são Intersetorial do Selo Unicef de 
Montes Claros, apresentou na última 
sexta-feira, 23, no auditório da Casa 
da Cidadania, os Indicadores de Im-
pacto Social referentes ao ano de 
2023, correspondentes ao Selo Uni-
cef (Edição 2021/2024) do município 
de Montes Claros.

O evento, que contou com a par-
ticipação dos membros do Conselho 
Municipal dos Direitos da Criança do 
Adolescente (CMDCA) e represen-
tantes da sociedade civil, destacou os 
avanços no desenvolvimento infantil 
na primeira infância, enfatizando a 
importância da educação de qualida-
de para todos.

Entre as iniciativas implementa-
das estão o Programa de Lavagem 
de Mãos e Higiene, que garante o 
saneamento básico nas escolas para 
crianças e adolescentes, e as oportu-
nidades de educação, trabalho e for-
mação profissional para adolescentes 
e jovens.

Além disso, foram apresentadas 
ações voltadas para o desenvolvi-
mento integral da saúde mental na 
segunda década de vida, a prevenção 
à violência contra crianças e adoles-
centes, conforme estabelecido na Lei 
13.431 de 2017, e a proteção social 
e atenção integral às famílias vulne-
ráveis por meio de serviços interse-
toriais.

Os resultados apresentados 
foram fruto do trabalho em rede 

desenvolvido pela Comissão de 
Desenvolvimento e Suporte. Nesse 
contexto, Nhayeno Dantas, enfer-
meiro da Vigilância Epidemiológica 
da Secretaria Municipal de Saúde, 
detalhou o processo de implementa-
ção do Comitê da Gestão Colegiada 
de Escuta Especializada (CGCEE), 
seguindo as diretrizes da legislação 
nacional e da Resolução nº 11 de se-
tembro de 2023, que regulamenta o 
funcionamento do CGCEE em Mon-
tes Claros.

Também foram apresentados o 
processo de trabalho, os membros 
do Comitê e o fluxograma e proto-
colo de atendimento da escuta espe-
cializada de crianças e adolescentes 
vítimas ou testemunhas de violência 
no município.

Para a psicóloga Patrícia Jabbur, 
articuladora do Selo Unicef e diretora 
de Qualidade Profissional, Emprego 
e Renda da Secretaria de Desenvolvi-
mento Social, é fundamental que as 
políticas públicas implementadas na 
gestão do prefeito Humberto Souto 
se mantenham como base para as 
próximas administrações, visando 
garantir condições de vida satisfató-
rias para crianças e adolescentes.

O Selo Unicef é uma premiação 
concedida pelo Fundo das Nações 
Unidas para a Infância a municípios 
do semiárido e da Amazônia Legal 
que demonstram compromisso 
com o desenvolvimento de políticas 
públicas voltadas à promoção e con-
solidação dos direitos das crianças e 
adolescentes. (Luís Carlos Gusmão)

A Prefeitura de Montes Claros 
está finalizando a ampliação do ce-
mitério do distrito de Nova Espe-
rança. A obra atende a uma antiga 
reivindicação dos moradores do 
local, já que o antigo cemitério se 
encontra com capacidade máxima 
de lotação.

As obras são uma parceria entre 

as secretarias de Serviços Urbanos e 
Agricultura e Abastecimento. O lo-
cal ganhou recentemente um muro 
de 10 mil metros quadrados, além 
de ter recebido serviços de terrapla-
nagem.

Nessa quarta-feira (28), estava 
sendo finalizada a laje da casa de ve-
lórios. O local vai contar com banhei-

ros com acessibilidade, cantina e lo-
cal amplo e específico para velórios.

O novo cemitério vai contar com 
uma arquitetura moderna, amplo 
estacionamento e será interligado ao 
antigo cemitério do distrito. De acor-
do com o secretário municipal de 
Agricultura e Abastecimento, Osma-
ni Barbosa, a obra vai trazer como-

didade para os moradores de Nova 
Esperança. “Eles estavam muito pre-
ocupados, pois o antigo cemitério já 
encontra-se defasado. Essa foi uma 
prioridade do nosso vice-prefeito, 
Guilherme, e do prefeito Humberto 
Souto, que deram amplas condições 
para essa importante obra no distri-
to”, explica. (Bruno Albernaz)
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Santa Casa Olhos abre inscrições 
para o Mutirão do Glaucoma

Casos graves de dengue têm alta; idosos 
são os mais afetados
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O médico Luiz Flávio Versiani destaca a importância do cuidado com a saúde visual Expectativa é de atender mil pessoas durante o evento

Com a perspectiva de atender 
mil pacientes, já estão abertas as 
inscrições para quem deseja par-
ticipar do Mutirão do Glaucoma, 
que é realizado tradicionalmente 
pela Santa Casa Olhos. Este ano, a 
ação está marcada para o dia 16 de 
março entre 7h e 17h. Referência 
em saúde oftalmológica, o evento 

anual representa um marco na 
agenda da instituição, que se de-
dica incansavelmente ao cuidado 
ocular da população do norte de 
Minas. Em 2023, foram atendidas 
436 pessoas. Desse total, 119 pa-
cientes foram encaminhados para 
o Projeto Glaucoma. 

De acordo com o superinten-

dente da Santa Casa Montes Cla-
ros, Maurício Sérgio Sousa e Silva, 
“o Mutirão do Glaucoma é uma 
oportunidade única para aqueles 
que necessitam de cuidados oftal-
mológicos, mas enfrentam dificul-
dades de acesso ou recursos finan-
ceiros limitados”, ressalta. 

Para o oftalmologista Luiz Flá-

vio Versiani Miranda, a importân-
cia da ação vai além de oferecer 
um atendimento gratuito. “A ini-
ciativa do Mutirão do Glaucoma é 
mais uma prova do compromisso 
da Santa Casa Olhos com a saú-
de visual da população como um 
todo. Afinal, cuidar da visão é 
cuidar da qualidade de vida e do 

bem-estar de cada indivíduo”, afir-
ma Dr. Luiz.

Além do pioneirismo no aten-
dimento ao Projeto Glaucoma, 
que já beneficiou mais de 10 mil 
pacientes no norte de Minas Ge-
rais, a Santa Casa Olhos tem seu 
atendimento reconhecido nacio-
nalmente pelo Ministério da Saú-

de, destacam-se não apenas pela 
excelência técnica, mas também 
pelo compromisso com o Sistema 
Único de Saúde (SUS) e pela dedi-
cação de toda a equipe em propor-
cionar o melhor cuidado possível 
aos pacientes. 

A Santa Casa Olhos não só ofe-
rece consultas, mas também conta 

Com a perspectiva de atender 
mil pacientes, já estão abertas as 
inscrições para quem deseja par-
ticipar do Mutirão do Glaucoma, 
que é realizado tradicionalmente 
pela Santa Casa Olhos. Este ano, a 
ação está marcada para o dia 16 de 
março entre 7h e 17h. Referência 
em saúde oftalmológica, o even-
to anual representa um marco na 
agenda da instituição, que se de-
dica incansavelmente ao cuidado 

ocular da população do norte de 
Minas. Em 2023, foram atendidas 
436 pessoas. Desse total, 119 pa-
cientes foram encaminhados para 
o Projeto Glaucoma. 

De acordo com o superinten-
dente da Santa Casa Montes Claros, 
Maurício Sérgio Sousa e Silva, “o 
Mutirão do Glaucoma é uma opor-
tunidade única para aqueles que 
necessitam de cuidados oftalmoló-
gicos, mas enfrentam dificuldades 

de acesso ou recursos financeiros 
limitados”, ressalta. 

Para o oftalmologista Luiz Flávio 
Versiani Miranda, a importância da 
ação vai além de oferecer um aten-
dimento gratuito. “A iniciativa do 
Mutirão do Glaucoma é mais uma 
prova do compromisso da Santa 
Casa Olhos com a saúde visual da 
população como um todo. Afinal, 
cuidar da visão é cuidar da qualida-
de de vida e do bem-estar de cada 

indivíduo”, afirma Dr. Luiz.
Além do pioneirismo no atendi-

mento ao Projeto Glaucoma, que já 
beneficiou mais de 10 mil pacientes 
no norte de Minas Gerais, a Santa 
Casa Olhos tem seu atendimento 
reconhecido nacionalmente pelo 
Ministério da Saúde, destacam-se 
não apenas pela excelência técni-
ca, mas também pelo compromis-
so com o Sistema Único de Saúde 
(SUS) e pela dedicação de toda a 

equipe em proporcionar o melhor 
cuidado possível aos pacientes. 

A Santa Casa Olhos não só ofe-
rece consultas, mas também conta 
com procedimentos e cirurgias of-
talmológicas, prestando assistência 
integral aos pacientes, garantindo 
assim, um tratamento humanizado 
e de qualidade para o SUS, diversos 
convênios e particular. As inscri-
ções podem ser feitas diretamen-
te pelo site da Santa Casa Olhos 

(https://www.santacasaolhos.com.
br/mutiraoglaucoma2024). Bas-
ta acessar o portal e preencher o 
formulário disponível. Para partici-
par, o perfil dos candidatos devem 
atender os seguintes requisitos, 
que estão relacionados ao grupo 
de risco da doença: a partir dos 40 
anos de idade, diabéticos, hiper-
tensos, miopia elevada e casos de 
glaucoma na família. (Ana Paula 
Paixão)

MÉDICO CIRURGIÃO 
CABEÇA E PESCOÇO
OS CANDIDATOS DEVERÃO CADASTRAR CURRICULUM NO SITE DA SANTA CASA MONTES CLAROS:

www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco NA ABA CORPO CLÍNICO.

Informações adicionais no horário comercial, pelo telefone (38) 3229-2048 ou 

e-mail: secdiretoria@santacasamontesclaros.com.br
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   PROJETOS SUSTENTÁVEIS

Encontro da Mulher Comerciária é 
realizado em homenagem ao mês das 
mulheres

BDMG abre inscrição para nova etapa de 
capacitação de municípios com foco 
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No próximo dia 8 de março co-
memora-se o Dia Internacional da 
Mulher. A data celebra as conquis-
tas ao longo dos últimos séculos, 
principalmente, a evolução da mu-
lher no mercado de trabalho e os 
seus direitos garantidos por lei.

Em homenagem à data, o Sin-
dcomerciários juntamente com o 

Sindcomércio, Sindcarnes com o 
apoio do Senac e do Sesc, realizará 
a “2ª Edição do Mês das Mulhe-
res”, no dia 14 de março, às 19h, 
no auditório do Senac, totalmente 
gratuito para todas as trabalhado-
ras de Montes Claros e do Norte 
de Minas.

O evento, que acontece todos 

os anos, agora conta com o apoio 
do sindicato patronal para unir for-
ças e representar o grande público 
de comerciárias, que corresponde 
a cerca de 80% dos trabalhadores.

“É muito significativo para nós 
conseguir unir os dois sindicatos 
representativos em prol das mu-
lheres e na realização deste gran-

de evento”, afirmou a diretora de 
Assuntos da Mulher do sindicato, 
Daniella Ribeiro.

Na programação, cinco mulhe-
res representantes e empoderadas 
foram convidadas para participa-
rem da roda de conversa, discutin-
do temas relacionados aos direi-
tos das mulheres; ao cuidado da 

saúde física e mental; empodera-
mento e autoestima; não violência 
e rede de apoio; e dicas de beleza.

O objetivo do bate-papo é pro-
porcionar uma interação direta 
com as comerciárias, em um espa-
ço de diálogo que permita que as 
mulheres se expressem e apren-
dam em conjunto.

A ideia das entidades organi-
zadoras é promover um encontro 
exclusivamente para as mulheres, 
com momentos de aprendizado, 
comemoração e valorização do 
seu papel na sociedade.

O presidente do Sindcomerci-
ários, Osanan Gonçalves, enfatiza 
a importância do evento para as 
comerciárias e faz o convite para 
que todas as mulheres possam 
participar da programação plane-
jada com muito carinho para elas.

O evento, também, terá mo-
mentos de dicas de beleza com 
consultorias, sorteios e brindes 
para as mulheres presentes e co-
quetel.

CONVIDADAS PARA 
A RODA CONVERSA

Sônia Arantes Sales Vargas, 
advogada da Fecomerciarios-MG, 
doutora em Ciências Jurídicas e 
Sociais e especialista em mediação 
e negociação. 

Paola Santos, advogada e pós-
-graduada em Direito Processual e 
especialista em direito trabalhista 
e relações sindicais no Grupo Mart 
Minas Atacado e Varejo.

Monique Morais Bicalho, gra-
duada em Direito e delegada de 
Polícia Civil na Delegacia da Mu-
lher de Montes Claros.

Cris Seixas, graduada em Admi-
nistração e pós-graduada em Ges-
tão de Pessoas com especialização 
na área da Moda, em Consultoria 
de Imagem e Estilo.

Déborah Jardim Freitas Men-
des, psicóloga e terapeuta familiar 
sistêmica com pós-graduação em 
Genealogia Sistêmica e representa-
ções familiares.

Gabriella Reis Silveira Barros 
Bernardes, médica especialista em 
Medicina de Família e Comuni-
dade e; Ginecologia e Obstetrícia 
pelo Hospital Universitário Cle-
mente de Faria.

Estão abertas até segunda-feira 
(4), as inscrições para treinamento 
de gestores municipais que queiram 
implementar projetos sustentáveis, 
como nas áreas de energia e de sane-
amento. Gratuito, o curso se inicia na 

próximo terça-feira (5/3), incluindo 
a apresentação de tecnologias e de 
práticas apropriadas para cidades de 
pequeno porte e distritos.

A iniciativa faz parte do Programa 
de Mobilização dos Municípios para 

O Empreendedor Novo Nordisk Produção Far-
macêutica do Brasil Ltda, nos termos do art. 30 da 
Deliberação Normativa Copam nº 217, de 2017, 
torna público que solicitou à Unidade Regional de 
Regularização Ambiental Norte, Licença Prévia, con-
comitante com Licença de Instalação e de Opera-
ção (LAC 1) para a ampliação do empreendimento 
Novo Nordisk Unidade Montes Claros, para a Ativi-
dade C-05-01-0 Fabricação de produtos para diag-
nósticos com sangue e hemoderivados, farmoquí-
micos (matéria-prima e princípios ativos), vacinas, 
produtos biológicos e /ou aqueles provenientes de 
organismos geneticamente modificados, no Municí-
pio de Montes Claros/MG, Classe 5, conforme soli-
citação no Sistema de Licenciamento Ambiental nº 
2024.01.04.003.0003532.

a Sustentabilidade e é uma parceria 
entre o Banco de Desenvolvimento 
de Minas Gerais (BDMG) e a Agência 
Francesa de Desenvolvimento (AFD), 
com apoio da GFA e Way Carbon. 
Esta será a segunda versão do trei-
namento, iniciado no ano passado, 
e que contou com a participação de 
gestores de mais de 200 municípios 
mineiros.

As inscrições podem ser realiza-
das até segunda-feira (4/3) pelo link 
forms.office.com/r/ZD1NH8DSCm. 
Durante os três módulos do treina-
mento, que acontecerá de forma re-
mota, os gestores irão aprender sobre 
técnicas e práticas sustentáveis para 
economia de energia e tecnologias 
para tratamento de resíduos e esgoto, 
além de conhecer casos que ilustram 
e comprovam a viabilidade das ações.  

“Esta é mais uma iniciativa do 
BDMG que tem o compromisso de 
auxiliar o desenvolvimento sustentá-
vel dos municípios. Muitas vezes, as 
pessoas imaginam que os projetos 
são complexos e inalcançáveis, mas é 
possível, com capacitação, conhecer 
novas tecnologias e criar soluções 
com impactos positivos para a po-
pulação e as prefeituras em termos 

de economia, de desenvolvimento 
social, e que sejam ambientalmente 
responsáveis”, afirma o presidente do 
banco, Gabriel Viégas Neto.

Em 2023, segundo Neto, 40% dos 
desembolsos do BDMG foram alinha-
dos a pelo menos um Objetivo de 
Desenvolvimento Sustentável (ODS) 
da Organização das Nações Unidas 
(ONU).

CRESCIMENTO

Desde 2019, o BDMG já liberou 
mais de R$ 175 milhões em financia-
mentos para projetos de saneamento 
básico, resíduos sólidos e eficiência 
energética/energia renovável nos 

municípios. Somente no ano passa-
do foram R$ 86,6 milhões para esses 
projetos, o dobro de 2022.

Para este ano, o banco vai dispo-
nibilizar, até abril, R$ 300 milhões em 
crédito direcionado às prefeituras, 
incluindo a possibilidade de financiar 
projetos sustentáveis nos municípios.

SUSTENTABILIDADE EM PAUTA

No dia 5/3, o tema central da ca-
pacitação será “Gestão Municipal: 
como economizar na conta de ener-
gia?”. Em 12/3, o assunto será “Água e 
Esgoto: Desafios Atuais e Tecnologias 
Apropriadas”. No terceiro e último 
painel, em 19/3, entram em pauta as 

“Metas regulatórias e soluções para o 
manejo de resíduos sólidos e limpeza 
urbana”.

As palestras serão ministradas por 
profissionais com ampla formação 
nas temáticas. Roberto Velásquez, 
doutor em Engenharia Elétrica e 25 
anos de experiência no setor ener-
gético, José Zloccowick, consultor 
de projetos na área de energia e 
mudanças climáticas; e o professor 
Pedro Heller, engenheiro civil, mes-
tre e doutor em Saneamento, Meio 
Ambiente e Recursos Hídricos, chefe 
de destinação final de resíduos na Su-
perintendência de Limpeza Urbana 
(SLU) em Belo Horizonte. (Agência 
Minas)
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Médico é preso em hospital de Montes Claros 
após denúncia de importunação sexual

Incêndio atinge 14 caminhonetes em pátio de 
empresa que presta serviço para a Cemig

Homem morre eletrocutado 
enquanto recarregava 
bateria de carro

PM procura por criminosos que levaram 120 peças de 
joalheira na área central

Um médico de 45 anos foi pre-
so em flagrante na terça-feira (27), 
após uma denúncia de importuna-
ção sexual feita por uma funcioná-
ria do hospital em que trabalha, 
em Montes Claros. Segundo relato 
da solicitante, ela estava na sala 
do hospital organizando fichas de 
pacientes quando o médico entrou 
na sala, a cumprimentou e deu um 
abraço nela. Os dois permanece-
ram na sala, momento em que a 
solicitante percebeu que o médi-
co a estava observando fixamen-
te, deixando-a constrangida. Ela 
continuou organizando as fichas, 
sendo que o médico, em seguida, 
colocou a mão em seu pescoço e 
deslizou a mão sobre seu braço 
esquerdo, segurando sua mão 
esquerda. Neste momento, a se-
cretária dele entrou no local, e o 
médico sentou-se imediatamente 

na cadeira ao lado.
Diante do ocorrido, a jovem de 

19 anos se sentiu importunada se-
xualmente e saiu da sala na primei-
ra oportunidade, procurando ime-
diatamente seu supervisor direto, 
para relatar o fato. O supervisor 
encaminhou a vítima e o relato do 
fato ao conhecimento da gerência. 
O médico contou que tinha entra-
do na sala, cumprimentado a fun-
cionária e que não houve nenhum 
contato físico e que perguntou 
a ela sobre as fichas do dia que 
estavam sendo organizadas. Em 
dado momento, tocou no pescoço 
da jovem com a mão direita e, em 
seguida, pegou na mão esquerda 
dela com sua mão esquerda, mos-
trando onde estavam as fichas cor-
retas. Ele relatou que em nenhum 
momento houve qualquer contato 
físico ou expressão de cunho se-

xual que pudesse ofender ou im-
portunar a solicitante. Ele também 
disse que está com uma ferida no 
pescoço e estava mexendo nela, 
o que poderia parecer que estava 
olhando fixamente, mas sua inten-
ção era verificar sua ferida que es-
tava incomodando-o.

Ainda segundo a informações 
do boletim de ocorrências, essa 
não seria a primeira denúncia 
contra o médico. No mês passa-
do, outra enfermeira também teria 
procurado a polícia após ser im-
portunada praticamente do mes-
mo modus operandi. 

Diante dos fatos, foi dada voz 
de prisão em flagrante ao médi-
co, sendo conduzido diretamen-
te para a delegacia de plantão. O 
médico se identificou como militar 
do Exército Brasileiro, segundo te-
nente médico da reserva.

Um incêndio de grande pro-
porção atingiu diversas caminho-
netes de uma empresa terceiri-
zada que presta serviço para a 
Companhia Energética de Minas 
Gerais (Cemig), em Montes Cla-
ros, na madrugada dessa quarta-
-feira (28). Ninguém ficou ferido.

Segundo o Corpo de Bombei-
ros, os veículos estavam estacio-
nados no pátio da empresa às 
margens da BR-365, quando as 
chamas começaram. Um funcio-

nário percebeu o incêndio e acio-
nou os militares.

A ação contou com dez mili-
tares do Corpo de Bombeiros e 
foram usados cerca de nove mil 
litros de água para conter o fogo. 
O trabalho de combate e rescaldo 
durou cerca de 1h30.

Ainda de acordo com os bom-
beiros, foi constatado que 14 veí-
culos ficaram danificados, sendo 
que pelo menos sete foram com-
pletamente consumidos pelas 

chamas. As causas do incêndio 
não foram identificadas.

Em nota, a Cemig esclareceu 
que as causas do incêndio estão 
sendo apuradas e a Companhia 
“avalia alternativas para que os 
atendimentos e andamento dos 
serviços prossigam dentro da nor-
malidade na região”. O valor do 
prejuízo não foi informado.

Até o fechamento desta edição, 
a empresa terceirizada não se po-
sicionou sobre o assunto.

Um homem, de 33 anos, mor-
reu após receber uma descarga 
elétrica em Taiobeiras, na noite 
dessa terça-feira (27). Segundo a 
Polícia Militar, a suspeita é de que 
a vítima recarregava a bateria de 
um carro quando ocorreu o inci-
dente.

Ele estava sozinho em casa e 
foi encontrado pela esposa, ainda 
com vida, caído na área da fren-
te da residência. A mulher disse 

à PM que sentiu um choque ao 
tocar na vítima e em seguida, pu-
xou da tomada uma extensão de 
energia que estava ligada em uma 
fonte carregando a bateria do ve-
ículo.

Uma equipe do Samu foi acio-
nada para prestar socorro e infor-
mou que o homem sofreu uma 
parada cardiorrespiratória.

“A equipe realizou as mano-
bras de ressuscitação cardiopul-

monar por mais de 30 minutos, 
mas a vítima não resistiu e faleceu 
no local”, informou o órgão.

Consta no registro de ocorrên-
cia que a perícia da Polícia Civil 
esteve no local e constatou que o 
homem estava com uma queima-
dura no lado esquerdo do peito, 
possivelmente provocada pelo 
choque. O corpo foi liberado para 
uma funerária e as causas da mor-
te devem ser apuradas.

A Polícia Militar procura por dois criminosos que levaram 120 peças 
de uma joalheira no Centro de Montes Claros. O crime assalto nessa 
terça-feira (27), mas as buscas por suspeitos ainda estão sendo feitas 
nesta quarta (28).

O proprietário do estabelecimento contou a PM que um homem 

chegou armado e anunciou o roubo. Em seguida, ordenou que ele 
deitasse no chão e que ficasse dentro de um banheiro. Em cerca de 
três minutos, o bandido recolheu as peças dos mostruários e de al-
guns clientes, além de um celular. Todo o material foi colocado em 
uma sacola.

Posteriormente, o assaltante fugiu de moto com um comparsa que 
o aguardava do lado de fora. A PM identificou que o veículo foi furtado 
em 21 de fevereiro.

Durante as buscas, os policiais encontraram a moto perto do Mer-
cado Municipal. 

     TAIOBEIRAS

     MONTES CLAROS 
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Mais de 130 propriedades mineiras com produção comercial ou doméstica, foram 
selecionadas para o inquérito soroepidemiológico

Boa qualidade do produto é fundamental para superar cenários 
desafiadores,  como fatores nacionais e internacionais

CCS Agro realiza primeiro encontro 
de 2024

Eficiência na produção é caminho para ter 
rentabilidade na produção de leite

Produção avícola nacional é testada para 
garantir ausência de doenças

Foi realizada, nessa quarta-feira 
(28), a primeira reunião de 2024 
do Comitê Consultivo de Susten-
tabilidade do Agro Mineiro (CCS 
Agro), em Belo Horizonte. Estavam 
presentes o presidente da Socie-
dade Rural de Montes Claros, José 
Henrique Veloso; o presidente do 
Sistema Faemg/ Senar, Antônio de 
Salvo e; parte da equipe técnica da 
instituição; além de representantes 
da ABCZ, Aprosoja, dentre outros 
integrantes do coletivo. 

“Na oportunidade, foi confir-
mada a inclusão de um importante 
tema para o Norte Minas. O grupo 
de trabalho que cuidará dos recur-
sos hídricos terá um tema especí-
fico que tratará da Reservação de 
Água no Semiárido. Foi um pedido 

nosso que deu certo e foi acatado e 
vai ser um dos temas discutidos ao 
longo desse ano no grupo, no CCS 
Agro”, destacou José Henrique. 

O Norte de Minas sofre com 
períodos de seca que afetam dire-
tamente a produção agrícola. Além 
disso, essa escassez de água tam-
bém impacta diretamente a vida 
das comunidades locais.

“Acreditamos que é fundamen-
tal investir em projetos de capta-
ção, armazenamento e distribui-
ção de água na região, como a 
construção de barragens, sistemas 
de irrigação eficientes e programas 
de conscientização sobre o uso 
sustentável dos recursos hídricos. 
Somente assim será possível im-
pulsionar o desenvolvimento eco-

nômico e social do Norte de Minas, 
garantindo melhores condições 
de vida para a população local. A 
nossa região só vai realmente ca-
minhar para um desenvolvimento 
se for possível o aumento da ofer-
ta de água, principalmente para os 
projetos voltados à agropecuária”, 
destacou Veloso. 

CCS AGRO

O CCS Agro é composto por 
presidentes de instituições repre-
sentativas de cadeias produtivas 
do agronegócio, visando fortalecer 
o setor e desenvolver estratégias 
únicas para gerar ações, soluções 
e segurança jurídica, com sustenta-
bilidade para o agro mineiro.

A cadeia de produção de leite 
no Brasil enfrenta um cenário de 
dificuldades motivadas por fatores 
nacionais e internacionais. O cres-
cente volume de importação de 

leite e derivados é um exemplo, o 
que tem interferido na produção 
nacional. Os desafios, no entanto, 
conforme orientação de especia-
listas da Empresa de Assistência 

Técnica e Extensão Rural de Minas 
Gerais (Emater-MG), podem ser en-
frentados com trabalho focado em 
garantir uma produção eficiente e, 
consequentemente, rentável.
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“Os técnicos da Emater orien-
tam os produtores a fim de propor-
cionar um produto de qualidade, 
com valor agregado, valorizado 
tanto pela indústria quanto pelo 
consumidor. Além disso, os produ-
tores são orientados a implementar 
uma gestão eficiente e a adotar as 
boas práticas agropecuárias de pro-
dução”, afirma o coordenador téc-
nico estadual em Bovinocultura da 
Emater-MG, Nauto Martins.

“Um produtor que obtém um 
rendimento mais alto consegue 
operar de forma mais eficiente, 
pois seus custos são diluídos em 
uma produção maior. Além disso, 
como a indústria tende a priorizar 
a captação de leite de produtores 
com volumes de produção mais 
elevados para reduzir os custos 
logísticos, esse produtor conse-
gue disponibilizar uma quantidade 
maior de produtos no mercado”, 
completa o especialista.

Dados do Centro de Inteligên-
cia do Leite (Cileite) mostram que, 
nos últimos 12 meses, o preço da 

cesta de lácteos registrou queda 
de 3%. O déficit é motivado pela 
alta das importações. Entre os de-
rivados de leite comercializados 
no varejo, a maior alta mensal foi 
do iogurte (0,9%) e a maior queda, 
foi do leite condensado (-1,7%). 
Segundo o especialista, a entrega 
de leite e derivados vindos princi-
palmente da Argentina e do Uru-
guai tem provocado aumento na 
oferta, o que é um grande desafio, 
especialmente para os pequenos 
produtores.

“O produtor deve se manter 
antenado ao que acontece no mer-
cado nacional e internacional e 
trabalhar no dia a dia atendendo 
às demandas de um mercado cada 
vez mais exigente, já que a cadeia 
de produção do leite é complexa. 
Neste momento, é importante rea-
firmar a eficiência da produção in-
terna para suprir o mercado. Minas 
Gerais é um estado que se destaca 
nesse sentido e, com certeza, con-
tinuará a ser um importante pro-
tagonista na garantia da oferta de 

leite, contribuindo para a estabili-
dade e resiliência do setor, mesmo 
em tempos desafiadores como os 
que vivemos atualmente”, ressalta 
o coordenador da Emater-MG.

De acordo com o especialista, 
a média nacional do preço do lei-
te para o produtor registrou uma 
retração equivalente a 21% na com-
paração entre novembro de 2023 e 
o mesmo mês de 2022, chegando 
a R$ 2 por litro. Além disso, as 
importações de leite alcançaram 
o equivalente a 219,3 milhões de 
litros em dezembro de 2023, com 
alta de 48,6% em relação ao mes-
mo mês de 2022.

“Se a oferta dos produtos à base 
de leite no mercado é alta, os pre-
ços tendem a cair, isso é natural. 
O problema é que o custo que o 
produtor tem para colocar o pro-
duto no mercado, via de regra, não 
segue a mesma tendência, compro-
metendo a sua margem de lucro. 
Isso é o que torna o cenário de-
safiador”, reforça Nauto. (Agência 
Minas)

Minas Gerais passa por um 
trabalho de vigilância sanitária 
da produção de aves, encabeçado 
pelo Ministério da Agricultura e 
Pecuária (Mapa) e com previsão 
de encerramento em junho deste 
ano. Foram selecionadas 34 pro-
priedades que criam aves para 
consumo próprio e 105 proprie-
dades envolvendo a avicultura in-
dustrial. A finalidade deste inqué-
rito soroepidemiológico, como é 
chamado, é garantir que não há 
circulação de doenças aviárias no 
estado, incluindo a influenza avi-
ária e a Doença de Newcastle.

A principal ação deste inqué-
rito é a coleta de material bioló-
gico, feita pelos técnicos do Ins-
tituto Mineiro de Agropecuária 
(IMA), autarquia vinculada à Se-
cretaria de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Seapa). Foram 
selecionadas áreas de todo o esta-
do, porém aquelas com produção 
avícola comercial relevante têm 
um número maior de proprie-
dades monitoradas. No caso das 
aves de subsistência, aquelas de 
fundo de quintal, as áreas esco-
lhidas foram aleatórias, cobrindo 
todo o território mineiro, sempre 
baseada na análise de risco feita 
pelo Mapa.

Esta análise leva em conside-
ração, principalmente, o municí-
pio, os sítios de invernada (locais 
de descanso), a reprodução de 
aves silvestres e a densidade de 
alojamento. Todo esse estudo é 
feito com base num sistema da 
Universidade de São Paulo (USP) 

e coordenado pelo Mapa. Este 
plano de vigilância é dividido 
em cinco tópicos, porém os dois 
principais são: a vigilância ativa, 
quando técnicos do Serviço Ve-
terinário Oficial (SVO) vão até as 
propriedades; e a vigilância passi-
va, realizada a partir das notifica-
ções recebidas pelo SVO.

O resultado deste inquérito, 
emitido pelo Mapa, tem abran-
gência nacional. Fica a cargo de 
cada estado mobilizar seu Serviço 
Veterinário Oficial para coletar as 
amostras e enviá-las para análise 
no Laboratório Federal de De-
fesa Agropecuária de Campinas 
(LFDA), no estado de São Paulo. 
O resultado, tanto em Minas Ge-
rais, quanto no resto do Brasil 
tem sido negativo para as doen-
ças de New Castle e influenza avi-
ária desde 2009.

“Este trabalho requer uma 
logística bem pensada por parte 
do IMA, pois é preciso conside-
rar o período da coleta, o tempo 
de envio e de recebimento da 
amostra no LFDA de Campinas. 
É preciso ter o cuidado de não 
coletar e enviar todas as amos-
tras do estado ao mesmo tempo, 
evitando, assim, uma sobrecarga 
para o laboratório”, explica Iza-
bella Hergot, médica veterinária 
e coordenadora do Programa de 
Sanidade Avícola do estado.

O resultado do inquérito epi-
demiológico dá garantias ao mer-
cado internacional sobre a saúde 
da produção brasileira, fortale-
cendo ainda mais a economia do 

país.

CADASTRO DA PRODUÇÃO 
DE SUBSISTÊNCIA EM MINAS 

GERAIS

A necessidade de cadastro da 
produção doméstica, ou seja, de 
subsistência, no IMA, é antiga, 
pois essas aves também oferecem 
um risco para aquelas criadas co-
mercialmente para reprodução.

“Muitas vezes nossos técnicos 
vão fiscalizar determinada pro-
priedade que cria bovinos, mas 
percebe que há a criação de aves 
e também realiza esse cadastro 
no local, mesmo que não tenham 
finalidade comercial”, revela a 
médica veterinária. Atualmente, 
o IMA conta com cerca de 18 mil 
propriedades produtoras de aves 
de subsistência cadastradas em 
todo o estado.

A criação doméstica pode ofe-
recer risco para o plantel minei-
ro por viverem livres e, muitas 
vezes, sem as medidas de bios-
seguridade obrigatórias para as 
granjas comerciais. “Elas estão 
sujeitas a doenças como o botu-
lismo, causada por uma bactéria 
que provoca paralisia nas aves”, 
conta Izabella Hergot.

Apesar de o botulismo não tra-
zer danos para a saúde humana, 
pode ser facilmente confundida 
com a Doença de New Castle ou 
mesmo a influenza aviária, o que 
alerta o produtor. Nesses casos, 
notificar o IMA da suspeita des-
sas doenças é fundamental para 

Especialistas da Emater-MG afirma a boa qualidade do produto é fundamental para enfrentar 
momentos de crise

a manutenção da saúde das aves 
do estado.

PERIGO IMINENTE

Nosso país não está livre da 
gripe aviária. Apesar de não ter-
mos casos da doença em produ-
ções de subsistência ou comer-
cial, o perigo vem de fora. Aves 
migratórias podem trazer o vírus 
e contaminar a produção de Mi-
nas Gerais.

No fim de 2023, o governo 
do estado sancionou uma lei 
que trata de ações que preveem 
a biosseguridade da produção 
avícola mineira, além de ratificar 

ações que já eram necessárias, 
mas que agora se tornaram obri-
gatórias, como a utilização da 
Guia de Trânsito Animal (GTA) 
para transportar aves dentro do 
território mineiro. A partir da pu-
blicação da Lei 24.674, o produ-
tor que transportar animais sem 
a GTA pode ser multado. A prin-
cipal função da nova lei é coibir 
a clandestinidade, um risco à saúde 
do plantel mineiro.

Importância econômica

O Brasil é um país de desta-
que na produção avícola mundial. 
Minas Gerais é o sexto estado que 

mais produz aves de corte e o se-
gundo maior produtor de ovos no 
país, representando 19,33% da ex-
portação nacional, segundo a Asso-
ciação Brasileira de Proteína Animal 
(ABPA). Doenças como a influenza 
aviária ou New Castle podem trazer 
embargos às exportações de produ-
tos, o que pode causar quebra da 
economia nacional.

Além disso, muitas famílias 
dependem da produção avícola, 
principalmente em Minas. O traba-
lho de defesa sanitária avícola visa, 
não somente a saúde dos minei-
ros, mas também a saúde econô-
mica da população. (Igor Torres/ 
Ascom IMA)
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Jonas se revolta contra Adriana por ter lhe omitido a paternidade de Ísis e rompe o 
relacionamento com ela. Na clínica, Helena dispensa a ajuda de Lígia e aciona Fagundes. 
Renée se desespera com o estado de Wagner. Helena orienta Fagundes a sequestrar Jonas. 
Sérgio e Giovanni tentam convencer Marcos a começar a trabalhar na Helàne. Adriana 
desabafa com Carol sobre o término de seu relacionamento com Jonas. Natália questiona 
Pedro sobre a morte de Bruno. 

A Globo não divulgou o resumo do penúltimo capítulo.

RESUMO DE Novelas
Dona Patroa avisa a Egídio que devolveu a peça íntima de Joana que o marido furtou, 

e ameaça deixá-lo. Padre Santo e Pastor Lívio gostam da ideia de ter Lu como professora 
na escola rural. João Pedro desiste de ir embora e pede permissão a José Inocêncio para 
voltar a morar em casa. Tião Galinha se decepciona ao ver as terras que o patrão lhe 
cedeu. Morena acolhe Lu em sua casa, a pedido de José Inocêncio. Pastor Lívio fica sem 
ação quando Ritinha lhe diz que ele é muito bonito para ser pastor. 

Mauro pega um produto fora da validade no Monter Mercado e notifica Vera. Vera 
chama atenção de Pórcia. Téo revela a Romeu que Bernardo o presentou com a mes-
ma chuteira que o irmão está usando, mas que foi obrigado a devolver. Nath e Dimitri 
pensam em um plano para juntar Téo e Romeu. Bernardo confessa para Romeu que 
a chuteira era um presente para Téo. Romeu fica chateado por tantas mentiras do 
pai. Julieta observa Patrick junto a Karen.

Choro, pedido de casamento e muita 
torcida: a emocionante reação de vários 
famosos à declaração de Luan Santana 
para Jade

Simone Mendes vende mansão de R$ 10 
milhões a criminosos russos. Entenda a 
polêmica e veja imagens da casa
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.
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CARAURUC
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ECONOMISTAS

Exame hu-
milhante
em peni-
tenciárias

(?)-vizi-
nho: dedo

anular
(pop.)

Sublinhado
com ca-

neta fosfo-
rescente

A Roma
Brasileira

(SP)

Finaliza-
ção es-

petacular
de lutas

Álgebra
(?), ramo
da Mate-
mática

Acidente
comum 

em quedas

Ato Insti-
tucional
(sigla)

Mentir,
como no
jogo de
pôquer 

Um dos
sinto-

mas de
gravidez

Reação à
boa piada

Alteração
em um

projeto de
lei (jur.)

Elisângela
Adriano,
ex-atleta
brasileira

Cartunista 
cofunda-
dor de "O
Pasquim"

O tratamen-
to reali-

zado com
anestesia

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

(?) Rodrigo
de Freitas:

postal
carioca

Resultado 
do trabalho
agrícola

(pl.)

Letra
inicial de 
produtos
da Apple

Encontro
vocálico

em
"Paraíba"

Forma de
conexão

mecânica

(?) de ba-
nho, pro-
duto aro-
matizante

Não dizer
(?) nem
bê: nada

responder

Sinal como
o "pé de
galinha"

(?) De-
levingne,
top model
britânica

O chá de
boldo, por
seu sabor

A sexta
corda do

violão

Raposo
Tavares, 

bandeiran-
te paulista

A vogal
marcada
no jogo 
da velha

Interjeição
de espanto

Transpiram

Agosto
(abrev.)

Trem, em
inglês

Principal,
em inglês

Elizabeth (?), avó do
Príncipe William

Celso Furtado e Mário
Henrique Simonsen

Mau-
cheiro
(bras.)

Itinerários divulgados
por

agências
de viagens

Penteado de
Bob Marley

Lar do
boto (fig.)

Pronome 
possessivo

Grama
(símbolo)

Esporte
japonês, é
praticado
há mais 
de dois 

mil anos

Camarão
de água

doce

O ebola 
e a chi-

kungunya,
por sua
natureza

(?) de percussão:
bateria, xilofone 

ou atabaque
Energia (abrev.)

Pedra, em inglês
Leda Nagle,

apresentadora do
"Sem Censura"

3/aca. 4/cara — main — pitu. 5/stone — train. 6/jaguar.

Entre idas e vindas, Luan Santana 
e Jade Magalhães estão juntos há 16 
anos. Confira a repercussão da nova 
reconciliação!

Choro, pedido de casamento e 
muita torcida: a emocionante reação 
de vários famosos à declaração de Luan 
Santana para Jade

Luan Santana e Jade Magalhães 
estão juntos novamente, quase quatro 
anos após o fim do noivado

Luan Santana e Jade Magalhães fo-
ram flagrados em um aeroporto nesta 
terça-feira (27)

Luan Santana fez um post com de-
claração de amor para Jade Magalhães

Luan Santana e Jade Magalhães se 
beijam em foto publicada pelo cantor

Não restam mais dúvidas: Luan 
Santana e Jade Magalhães estão juntos 
novamente, quase quatro anos após o 
fim do noivado. Depois de um flagra de 
mãos dadas em um aeroporto, o cantor 
utilizou seu perfil no Instagram para se 
declarar à amada.

“Eu disse que a legenda seria só 
uma frase. Que ninguém precisava 
saber demais de nós, dessa vez... Que 
o que a gente sente é nosso, e bastava 
ser ‘publicado’ ao pé do ouvido. Mas 
eu acho que o mundo precisa da nossa 
história. As pessoas precisam daquilo 
que a gente inspira. Eu te conheci dan-

çando, eu te namorei caminhando, te 
imaginei de noiva, voando. Mas eu te 
perdi, caindo. ‘Pqp’, foi foda ver ela 
indo”, admitiu.

Luan seguiu o texto enaltecendo 
Jade e as decisões que ela tomou du-
rante o período de separação. “Ela tam-
bém se desmontou. Mas foi juntando 
as peças do quebra-cabeça da vida, e 
se construiu de novo. Focou nas ami-
zades, focou no trabalho, cresceu, se 
encontrou, se valorizou, se deu poder, 
se iluminou e aí sim, a luz agora era só 
dela. Ela sabia o queria e eu também. 
Ela sempre soube o que queria. E eu 
também”, pontuou.

Luan, que foi noivo da influenciado-
ra Izabela Cunha durante o tempo de 
afastamento, encerrou com uma forte 
insinuação de que nunca superou Jade. 
“Porque sempre foi ela... Ela e sua cal-
ma, sua força, sua bondade, sua doçu-
ra. Sempre foi ela, sempre será ela, por-
que eu sou melhor com ela, e ela é mais 
completa comigo. Ga, eu te amo. Que 
bom que ficou tudo bem”, derreteu-se.

LUAN SANTANA E JADE MAGA-
LHÃES GANHAM TORCIDA DE FAMO-
SAS APÓS A RECONCILIAÇÃO

Luan publicou duas fotos com Jade; 
em uma delas, os pombinhos se beijam 
na boca. O post foi um sucesso instan-
tâneo no Instagram e, em uma hora, 
conquistou mais de 900 mil likes. Mui-

tos famosos aproveitaram a postagem 
para desejar felicidades ao casal.

“Viva ao amor”, escreveu Ludmilla. 
“Torço muito por vocês”, declarou Po-
liana Rocha, mulher de Leonardo. “O 
amor sempre vence! Lindos demais! 
Deus abençoe muito vocês!”, celebrou 
Gabi Martins. “Meu Deus! Meu Deus! 
Meu Deus! Eu apoio tanto esse casal”, 
afirmou Luísa Sonza.

Giovanna Lancellotti compartilhou 
uma memória com Jade e Luan. “Gen-
te, que lindos! Todo amor nessa nova 
etapa da história de vocês! Lembro di-
reitinho quando gravamos o clipe ‘Te 
Esperando’. Foram três dias intensos 
de filmagem numa cidade do interior. 
E a Jade acompanhou todos eles com 
muito carinho e cuidado com todos! 
Fico muito feliz de ver essa história ga-
nhar outro capítulo!”, disse a atriz.

Marina Ruy Barbosa manifestou 
torcida para que Jade e Luan tenham 
filhos. “Muito feliz por vocês! Quan-
do tem que ser, não importa as voltas 
que o mundo dá... Simplesmente é. E 
eu amo Jade demais. Casem, tenham 
mini Luans, mini Jades e sejam muito 
felizes!”, comentou.

Por fim, Tatá Werneck, com o bom 
humor característico, torceu para que 
os pombinhos subam ao altar em bre-
ve. “Luan, agora marca esse casamento, 

Mansão de Simone Mendes vendida a 
bandidos investigados pela PF está locali-
zada em Fortaleza; cantora esclarece que 
transação foi feita de forma regular. Con-
fira registros na galeria de fotos abaixo!

Simone Mendes vende mansão de R$ 
10 milhões a criminosos russos. Entenda 
a polêmica e veja imagens da casa!

Simone Mendes teve o nome envolvi-
do indiretamente na Operação Brianski, 
deflagrada pela Policia Federal

Operação Brianski tem como alvo um 
grupo criminoso composto por russos e 
brasileiros, acusados de lavar dinheiro de 
atividades ilícitas

Mansão de Simone Mendes foi vendi-
da ao grupo criminoso

Mansão de Simone Mendes em Forta-
leza está avaliada em R$ 10 milhões

Simone Mendes teve o nome envolvi-
do indiretamente na Operação Brianski, 
deflagrada pela Polícia Federal e que tem 
como alvo um grupo criminoso com-

posto por russos e brasileiros, acusados 
de lavar dinheiro de atividades ilícitas. A 
cantora, que acaba de voltar de uma tur-
nê na Europa, foi relacionada à polêmica 
depois que o portal Metrópoles divulgou 
que os bandidos compraram uma man-
são que pertencia à sertaneja.

A mansão fica localizada em um con-
domínio de luxo em Fortaleza e era lá que 
Simone morava quando era cantora de 
forró, antes de estourar no sertanejo e se 
mudar de vez para São Paulo. De acordo 
com informações veiculadas no portal do 
jornalista Leo Dias, o imóvel está estima-
do em R$ 10 milhões.

Segundo o Metrópoles, a Polícia Fe-
deral apreendeu mais de 220 mil dólares, 
o equivalente a mais de R$ 1 milhão na 
atual cotação, com os criminosos, além 
de diversos itens de valor, como carros de 
luxo, relógios e celulares.

O grupo estaria envolvido em um es-
quema de lavagem de dinheiro estimado 

em R$ 40 milhões. Segundo as investiga-
ções, os brasileiros ajudavam os russos a 
lavar o dinheiro de crimes praticados no 
exterior, através do uso de criptomoedas. 
Além do Ceará, também houve manda-
dos de busca e apreensão em Florianópo-
lis e Goiânia.

SIMONE MENDES ESCLARECE VEN-
DA DE MANSÃO: ‘DENTRO DA LEGISLA-
ÇÃO’

Em nota enviada a veículos de im-
prensa, a RSS Produções artísticas e en-
tretenimento, empresa que gerencia a 
carreira de Simone, confirmou a venda 
da mansão, mas esclareceu que a transa-
ção foi feita “de forma regular e dentro da 
legislação”.

Além disso, a equipe de Simone ex-
plicou que toda a operação de venda foi 
intermediada por uma imobiliária local. 
A cantora e o marido, Kaká Diniz, não 
tiveram nenhum tipo de contato com os 
compradores.
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O Cruzeiro teve uma boa notícia 
com relação ao lateral-esquerdo Kai-
ki, na manhã desta quarta-feira (28), 
na Toca da Raposa 2. O Cria da Toca 
vem se recuperando bem, tanto que 
iniciou o trabalho de fisioterapia no 
centro de treinamento estrelado e 
deve ficar à disposição de Nicolás 
Larcamón no início de abril. Kaiki 
lesionou quando servia a Seleção 
Brasileira Pré-Olímpica, comandada 
por Ramon Menezes.  
O jogador chegou a ser cortado da 
seleção, que disputava uma vaga 
para os Jogos Olímpicos de Paris, 
após ter sentido a coxa direita. O 
Cria da Toca foi chamado para a 
vaga de Luan Cândido, do Red Bull 
Bragantino, e vinha atuando como 

titular do Brasil até a partida contra 
a Colômbia, pela terceira rodada da 
competição, quando sentiu a lesão. 
Após retornar da Venezuela, o late-
ral foi reavaliado pelo Departamen-
to de Saúde do Cruzeiro e passou 
por exames que apontaram que a 
lesão muscular que sofreu foi mais 
importante do que se imaginava ini-
cialmente. 
No Cruzeiro desde o sub-11, Kaiki 
começou a ter as primeiras opor-
tunidades no time profissional em 
2021, quando tinha apenas 18 anos. 
No total, já disputou 23 partidas 
oficiais pela Raposa. No momento, 
Marlon é considerado titular ab-
soluto da lateral esquerda celeste.  
(OTempo)

O interesse do Fortaleza pelo 
atacante Vargas, do Galo, pegou 
de surpresa até mesmo o clube 
alvinegro. Fontes ligadas à direto-
ria do Atlético informaram para a 
reportagem de O TEMPO Sports 
que o jogador vai continuar en-
trando nas relações de jogos, 
conforme o próprio técnico Fe-
lipão adiantou, e que nenhuma 
proposta oficial pelo chileno foi 
encaminhada até a tarde desta 
quarta-feira (28). 
Vargas anda ‘sumido’ das partidas 
do Galo neste 2024. Situação que 
o próprio Felipão já falou que vai 
solucionar. E bancar. 

“Eu tenho conversado com o Var-
gas, e disse, ó, eu posso, mesmo 
que alguns não gostem da tua for-
ma de jogar, eu vou te dar a opor-
tunidade, eu vou te bancar em 
determinados momentos de uma 
partida, e só me dar um respaldo, 
e eu vou contigo até a morte”, 
disse Felipão após o empate do 
Atlético em 1 a 1 com o América, 
partida em que Vargas entrou no 
segundo tempo. 
No Campeonato Mineiro, o ata-
cante entrou em campo vestin-
do a camisa do Galo em apenas 
duas ocasiões: contra o América 
e diante do Patrocinense. Vargas 

tem contrato com o Atlético até o 
fim de 2024.
O Atlético tentou emprestar o 
chileno neste início de tempora-
da, mas não conseguiu. Um dos 
entraves é o alto salário do joga-
dor. O atacante chegou ao Atléti-
co em novembro de 2020, contra-
tado junto ao Tigres, do México.
Vargas foi titular pela última vez 
em 10 de junho, ainda sob o co-
mando de Eduardo Coudet. Ele 
ficou os 90 minutos em campo, 
mas não marcou. O último gol, 
inclusive, foi em 14 de maio de 
2023. (Com Paula Coura/ OTem-
po)

A Confederação Brasileira de Fute-
bol (CBF) confirmou que o técnico 
Dorival Júnior fará sua primeira 
convocação da seleção brasileira na 
sexta-feira (1º/3), na sede da entida-
de, no Rio de Janeiro. 
Dorival afirmou que trabalha com 
uma lista de até 55 jogadores em 
observação. Deste grupo, sairão os 
23 que serão anunciados na sex-
ta-feira. A convocação será às 13h 
com transmissão da CBF TV.

“Temos uma relação com 50, 55 
nomes de possíveis convocados, 
todos esses jogadores estão sendo 
observados, tanto nos campeona-
tos em andamento no Brasil como 
em jogos importantes fora do país”, 
comentou o treinador, admitindo 
certa ansiedade para o anúncio de 
sua primeira lista.
O treinador comandará a seleção 
em amistosos com Inglaterra e Es-
panha nos dias 23 e 26 de março, no 

estádio de Wembley, em Londres, e 
no Santiago Bernabéu, estádio do 
Real Madrid, na capital espanhola.
Os amistosos serão quase uma pre-
paração para a Copa América, pri-
meira competição oficial da seleção 
com Dorival. O torneio será dispu-
tado entre junho e julho. A missão 
seguinte será as Eliminatórias Sul-
-Americanas da Copa do Mundo 
de 2026, que serão retomadas em 
setembro. (OTempo)

Kaiki inicia nova fase de recuperação 
no Cruzeiro após lesão na coxa direita

Atlético ainda não foi procurado pelo 
Fortaleza sobre interesse em Vargas 

Tudo sobre a 1ª convocação 
de Dorival pela seleção 
brasileira
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ADEUS QUERIDO AMIGO – Muito triste, um amigo par-
tir ainda cedo para o andar de cima, forte e com uma ale-
gria contagiante como era PAULO ROBERTO DE CARVA-
LHO, chamado carinhosamente de ‘Zé do Porco’, pois desde 
adolescente, sempre foi dedicado à pecuária. Na juventude 
chegou na famosa sinuca do Automóvel Clube, com uma 
foto de um PORCO GIGANTE, que ele orgulhava ser da fa-
zenda da sua família. Aí então como ele mostrava bastante 
esta foto, veio o apelido que ele sempre carregava na brin-
cadeira. Super querido por todos, seu sepultamento ontem 
foi dos mais concorridos. Ficará sempre na lembrança de 
todos, e principalmente da MESA DA DIRETORIA DO SKE-
MA KENTE (foto), que está também de LUTO, pois ele era 
um dos membros mais constantes. Nesta foto, ele é o pri-
meiro a esquerda da turma do encontro de todos os sába-
dos. Adeus amigo e descanse em Paz. Estou com Denise e 
seu filho Thomas, bem como seus irmãos e demais familia-
res na dor da perda deste amigo de longos anos, que jamais 
será esquecido

NADIA VERSIANI MOTA, uma das meninas mais be-
las, charmosas e elegantes do nosso circuito, aí em nossa 
viagem a Paris, comemorou o aniversário ontem com um 
grupo de amigos num dos restaurantes da city. PARABÉNS 
IRMÃ DO CORAÇÃO, muitas bençoes com saúde, paz e fe-
licidades

COM O DINÂMICO presidente do SICOOB CREDINOR, 
o branco dos pecuaristas que de repente está se tornan-
do gigante, graças a DÁRIO COLARES MOREIRA e toda sua 
diretoria, como o diretor Elmar Santana, em recente acon-
tecimento 

DOMINGO no almoço do DUCA GOURMET, fotografei a ar-
quiteta de sucesso STERPHANIE PAULINO com a filha Ma-
ria Alice, um dos tesouros de vovô Miro

EM RECENTE RECEPÇÃO estou aí com o empresário Ja-
meson Jerry e Monica Souza Lima

ONTEM, NA ACADEMIA 360 Studio Fitness, onde malho 
diariamente cumprimentei o amigo e empresário EMÍLIO 
ROCHA, que estava aniversariando 

SEMPRE LINDA E COMPETENTE a empresária Ana Pau-
la Pena, numa pose especial no seu moderno salão, onde 
atende quase todas as estrelas do nosso circuito

UM CLOSE no belo sorriso da ex-glamour girl Marise Villas 
Boas, que é uma grande artista em montagem de arranjos 
florais

BRIGA DESNECESSÁRIA com Israel faz parte da ‘guerra’ 
contra a hegemonia americana que Lula prega. Brasil tem grandes 
vantagens no embate geopolítico, não precisa buscar conflitos, como 
o atual, baseado em política externa personalíssima do presidente.

FALEI SOBRE BARZINHOS nesta página de hoje, eu tenho 
recebido muitas reclamações dos PREÇOS SALGADOS de alguns ba-
dalados. Seria por isso, que a moçada está mudando e frequentando 
outros locais? 

O IMPACTO DA INTELIGÊNCIA artificial no trabalho: estu-
do do FMI conclui que, ao expor 40% dos empregos do mundo a seus 
efeitos, a IA elevará o fosso entre ricos e pobres; educação e proteção 
social são os únicos antídotos.

NO FINAL DO MÊS, teremos o feriadão da Semana Santa e 
um grupo de amigos, já marcou encontro em ARRAIAL D’AJUDA, que 
deverá ficar como sempre cheio e festivo. Muitos Montes-clarenses, 
estão investindo naquele paraíso baiano, principalmente adquirindo 
grandes LOTES na parte alta da PITINGA, que já possui CONDOMI-
NIOS DE ALTO LUXO.

VÁRIOS AMIGOS que residem não só por todas as partes do 
Brasil, mas no exterior, principalmente em NOVA YORQUE, MIAMI, 
AMSTERDAM, PARIS, NORUEGA, PORTUGAL entre outros, recebem 
diariamente minhas colunas, daqui do GAZETA NORTE MINEIRA e na 
revista TEMPO. Além do mais tenho no instagram quase 16 mil segui-
dores, sem contar os do Facebook e Whatsapp. Vamos divulgar nossa 
querida MOC para o mundo, pois faço isso há mais de cinco décadas.  

O BRASIL é frequentemente apontado como o ‘supermercado 
do mundo’. Mais: é visto como um dos poucos países que podem 
fazer a diferença no desafio de alimentar uma população global que 
deve chegar perto de 10 bilhões em 2050.

“Ó VIRGEM PURÍSSIMA, Nossa Senhora de Lourdes, que 
vos dignastes aparecer a Bernadete, no lugar solitário de uma gruta, 
para nos lembrar de que é no sossego e recolhimento que Deus nos 
fala e nós falamos com Ele, ajudai-nos a encontrar o sossego e a paz 
da alma que nos ajudem a conservar-nos sempre unidos em Deus”.

GRANDE RISCO 
A ESTRATÉGIA da política externa de Lula é tencionar a re-

lação com os EUA e a Europa e, assim, conquistar concessões 
dos mais ricos para as nações mais pobres. “O grande risco disso 
tudo é que, ao esticar demais a corda, ela pode arrebentar do 
lado mais fraco – que, no caso, somos nós,” diz o especialista em 
relações internacionais Matias Spektor, professor da FGV.

NOITE MONTES-CLARENSE 
NUNCA SE VIU tantos barzinhos e restaurantes, por toda 

Montes Claros, inclusive nos bairros. O número vem aumenta-
do, mas ainda faz falta um do nível do antigo ‘Favoritto’. Temos 
mais casas de carnes vermelhas, com churrascarias, outras com 
pizzarias, mas o melhor buffet para almoço continua sendo o 
DUCA GOUMERT, onde sempre reúnem diariamente empresá-
rios que chegam a cidade e aos domingos confraternização de 
famílias. OS BARZINHOS BADALADOS, estão durando pouco e 
muitos estão ficando vazios, pois surge outros e a moçada gosta 
de novidades. MOC cresce e hoje a noite continua brilhando, 
mas faz falta a época das noites e das boates e discotecas, como 
OPEN HOUSE, entre muitas outras. Em tempo o único barzinho 
que está sempre super lotado e que vem mantendo a tradição é 
o MAPA DE MINAS. 

POBREZA DE ESPÍRITO
A PROPÓSITO a Luta entre Popó e Bambam, ressuscitada pelo 

ministro Alexandre de Morais, aquele evento foi uma prova no-
tória de como influenciadores digitais persuadem, manipulam, 
distorcem, ludibriam multidão voraz por futilidades, criando in-
trigas, bisbilhotices, com referências insignificantes desagregam, 
não servem para nada como referência, padrão ético, estético, 
moral, sequer como inspiração para qualquer sociedade decen-
te. O que prevaleceu na luta é reflexo do que hoje vivemos no 
país: sordidez, manipulação, charlatanismo, corrupção, oportu-
nismo, soberba e enriquecimento à custa da ingenuidade, apatia 
e pobreza de espírito.

AMERICAN PARK 
O MONTES CLAROS SHOPPING CENTER sempre trazendo 

atrações para as crianças, estará montando em seu estaciona-
mento o espetacular AMERICAN PARK que é considerado um 
dos itinerantes dos melhores do país. Funcionará até o final de 
abril com novas atrações. Os baixinhos vão adorar. E falando no 
Montes Claros Shopping Center gosto de ver o perfeito trabalho 
de marketing da ANA MARIA BARBOSA. Aplausos... 

FEIJOADA DO THEO 
CRESCE CADA VEZ MAIS a expectativa quanto a FEIJOADA 

DO THEO e todos estão aplaudindo o novo local que será o 
MIRANTE EVENTOS, horário mais tarde já servindo a feijoada 
e depois outras PARTES ESPECIAIS durante toda a festa, com 
palco, show e bandas, terminando a noite com a iluminação es-
pecial de MOC. AS CAMISETAS SERÃO LANÇADAS no início do 
próximo mês, nas melhores boutiques da cidade e como sabem 
só terá acesso ao evento, como sempre, aqueles que estiverem 
vestidos com a mesma e as mulheres já estão esperando as suas 
para dar show de bom gosto, na customização.

VAP & VIP


